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Знакомство с основателем 
и редактором журнала 
«Божий виноградник»

Олег Богданович, 
расскажите, пожалуйста, 
в нескольких словах о себе 
и своей семье. Откуда 
Вы приехали в Америку, 
сколько лет Вы в эмиграции, 
какую церковь посещаете, 
кем работаете…

Наверное, человеку тяжелее всего 
говорить о себе. Я женат, жену зовут 
Тамара. На Украине нас было четверо: 
мы с супругой и два сына, Виталий и 
Андрей. Ну а в Америке все умножа-
ется... Дети выросли, у Виталия по-
явилась жена Наташа, а у нас - дочь. 
Теперь нас пятеро.Мы — украинцы, 
приехали из города Трускавец Львов-
ской области. В Америке мы уже 11 
лет, посещаем Украинскую церковь 
«Воскресение» в городе Сакраменто. 
Работаю водителем трака.

Трудно, наверное, 
совмещать работу 
водителя со служением 
редактора журнала? Как 
долго Вы это делаете 
и как при такой занятости 
Вам это удается? К тому 
же, Вы еще поете в хоре 
и проповедуете, ведь так?

За 11 лет в Америке я поменял 
несколько работ, на траке работаю 
пятый год. Издательским служе-
нием занимаюсь практически с при-
езда в Америку. На руководящем 
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служении в журналах — девять лет: 
четыре года в одном украинском 
журнале и пять лет в журнале «Бо-
жий виноградник», созданный по 
просьбе руководителей Тихоокеан-
ского объединения. Относительно 
занятости скажу так. Когда человек 
не хочет что-то делать, он говорит: 
«Нет времени». Когда человек по-
нимает, что это не просто работа, 
а служение, порученное ему Богом, 
и он любит и дорожит им, то не-
смотря ни на какие препятствия он 
будет заниматься, будет находить 
время — если не днем, то ночью — 
и будет любить и исполнять свое 
служение. Я же стремлюсь жить, как 
написано: «Ищите же прежде Цар-
ства Божьего и правды Его, и это все 
приложится вам».

Я знаю, что журнал 
«Божий виноградник» 
пришелся по душе нашим 
читателям, но ведь есть 
такие, кто и критикует. 
Как Вы к этому 
относитесь?

Очень легко и просто, по-хри-
стиански. Если критикуют за наши 
ошибки — стараемся исправлять 
и просим прощения. Однако, к со-
жалению, есть критики, которые 
критикуют всех и все, но это уже 
другой вопрос. Мне просто кажется, 
что подобные люди, носящие вид 
благочестия, нуждаются в покаянии. 
Сожалеем о таких.

Насколько мне известно, 
Вы человек творческий 
и, несмотря на серьезный 
вид, в душе — романтик 
и поэт. Как давно стали 
писать стихи, с чего 
вообще началось 
увлечение поэзией?

Романтик? Да, наверное, Вы 
правы… и большой. Поет — нет, себя 
таковым не считаю. Пишу лишь 
потому, что Бог посылает мысли. 
Я считаю, что это дар от Господа. 
Ведь стихи я начал писать только 
тогда, когда начал заниматься изда-
тельским служением. И это еще раз 
подтверждает Библия: «Все могу 
в укрепляющем меня Иисусе Хри-
сте». Скажу без излишней скромно-
сти: да, я бы хотел, чтобы этот дар 
процветал во мне сильнее.

А как Вы обратились 
к Господу? 
Я знаю, что Ваши 

родители — христиане, 
и Вы с детских лет были 
вовлечены в их непростое 
служение. Расскажите, 
пожалуйста, немного 
и об этом, о доставке 
Библий из-за границы, 
в частности.

Я, как и многие другие мои 
сверстники, жил в эпоху разгула 
тотального атеизма. Я видел, как 
дьявол через своих пособников 
старался уничтожить Церковь и все 
святое. Самым ярким примером 
для подражания, который и привел 
меня к Богу, были мои родители. Их 
преданность Господу в служении, 
свобода выбора, гостеприимство, 
отношения с соседями и особенно 
преданность отца истине как служи-
теля — все это, вместе взятое, и при-
вело меня к Христу.

То, что я занят в разных сферах 
служения, в церкви и за ее преде-
лами, — это, наверное, тоже заслуга 
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отца, ведь он был таким же. Одним из 
его служений было доставка христи-
анской литературы, Библий, Еванге-
лий, песенников, Симфоний и разного 
рода христианской литературы из-за 
рубежа в Советский Союз. Этим 
занималась вся моя семья: отец, мать 
и пятеро детей. В то время это назы-
валось контрабандой, а для верующих 
людей — подарком от Господа.

Да, мы рисковали свободой, и не-
однократно, но подарком для нас были 
счастливые лица христиан, молодых 
и пожилых, которые получали Библии. 
Разговор на эту тему — очень долгий, 
об этом лучше в следующий раз.

Что бы Вы хотели 
пожелать христианской 
молодежи нашего 
времени. Они имеют 
духовный хлеб в достатке, 
но, к сожалению, так 
часто им пренебрегают. 
А когда-то Слово Божье 
приносилось в дома 
христиан с риском 
потерять свободу или 
даже жизнь.

Да, это верно. Но только жаль, что 
этого почти никто не оценит, пока сам 
не испытает. Сегодня еще живы те, кто 
за Слово Божье отсидели в тюрьмах, 
скитались по лагерям, и не один год. 
Когда-то в дни нашей молодости мы 
пели такую песню:

Пройдут наши юные годы,
Пройдет золотая пора.
И с радостной песней свободы,
Как будто все было вчера.

Припев:
Юность, юность, о юность.
Прекрасная в жизни пора.
Ты звездочкой ясной светила,
Ты розой саранской цвела.

Мы в церкви родились Христовой,
Счастливыми с детства росли.
Там юность свою проводили,
На пажити Божьей росли.
Спасибо вам, мамы и папы,
Мы не забудем о вас.
За ваши страданья и слезы,
За ваши молитвы о нас.
За то, что с любовью Христовой
Вы нас наставляли, вели,
За то, что сердцем горячим
Нас охраняли в пути.

Дорогая молодежь, вы — сильны, 
хотя и выпало вам время коварное. Дья-
вол использует сегодня свободу, дабы 
усыпить вас, а затем — одержать победу.

Бодритесь, цените Слово Божье, чи-
тайте и живите так, как оно учит, и будьте 
тверды в хождении за Христом.

А теперь хочу от всех нас, от редкол-
легии и читателей журнала, пожелать 
Вам обильных Божьих благословений 
и вдохновения в Вашем служении.

Спасибо за беседу. И в заключение 
нашей встречи, я хотела бы услышать 
Ваше любимое авторское стихотворе-
ние. Пусть это будет Вашим подарком 
не только для меня, но и для читате-
лей журнала «Божий виноградник».

Размышления о небе
Шагая по жизни суровой,
Я взор поднимаю свой ввысь,
К чертогу Всевышнего Бога,
Где вечность стремлюсь провести.
Там, в небе глубоком и синем,
Манящем святой чистотой,
Есть место для града святого,
Где царствует мир и покой.
И нет там пределов границам,
Нет стражников, нет проходных.
И те, кто шагают степенно,
Не скажут вам: «Стой, погоди».
Не раз я в силок попадаю,
Блаженства мне горы сулят,
И царствие тьмы восхваляют,
Прикрывшись рекламой добра.
Нелегок путь в небо, я знаю,
И трудности видно в дали.
Христом я свой дух укрепляю,
Лишь с Ним я дойду в небеса.  
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Николай Алексеевич, расска-
жите, пожалуйста, немно-
го о себе, о своей семье. Как 
давно и откуда Вы переехали 
в столицу Калифорнии, в го-
род Сакраменто?

Родился я на Кавказе, в Кара-
чаево-Черкесии. Вырос там же, на 
Кавказе, в Ставропольском крае, 
в поселке Иноземцево, что недалеко 
от города Железноводск. Мой отец 
был проповедником, дьяконом цер-
кви. Однако самое главное — он был 
замечательным примером для своих 
детей, а было нас пятеро. До 1967 
года мы посещали общину Совета 
Церквей. Там я и покаялся во время 
праздника Жатвы. В 1967 году мои 
родители перешли в регистрирован-
ную церковь, где перед уходом в ар-
мию, в восемнадцать лет, я принял 
водное крещение. В воинской части 
я оказался единственным христиа-
нином, за два года лишь однажды до-
велось побывать в церкви. И, тем не 
менее, Бог хранил меня и благослов-
лял. Со службы я вернулся духовно 
и физически крепким.

По возвращении домой почти 
сразу активно включился в жизнь 
церкви, работал с молодежью, с ин-
тересом изучал Слово Божье. Мне 
очень хотелось проповедовать, по-
этому старался делать это везде, где 
только мог: в церкви для молодежи, 
ездил на миссию по ближайшим по-
селкам и селам.

В 24 года я женился на своей 
возлюбленной Галине — девушке из 

родной церкви. У нас родилось ше-
стеро детей — три сына и три дочери.

В 1993 году мы переехали в Ка-
лифорнию. К тому времени все наши 
родственники уже жили в Америке, 
а я все сомневался — ехать или не 
ехать. На то время я нес пасторское 
служение в церквах городов Же-
лезноводск и Мариинск и посещал 
еще несколько общин с проповедью 
Слова. На Кавказе оставалось огром-
ное поле для духовного труда, что 
и удерживало меня от эмиграции. Но 
в 1991 году началась война в Чечне, 
как раз в то время, когда наших сы-
новей призывали на службу в армию. 
Я не хотел, чтобы их жизни подвер-
гались опасности, и много молился 
об этом. Вот тогда и получил ответ 
от Господа — уезжать в Америку. 
Конечно, было трудно оставлять 
духовное поле России. Господь видел 
мое сердце, и здесь, в Америке, Он 
дал мне гораздо большее служение, 
чем я только мог бы себе даже пред-
ставить.

А когда Великое поручение 
Христа стало неотъемлемой 
частью Вашей жизни? С чего 
и как начиналось Ваше мисси-
онерское служение? Что по-
будило Вас посвятить этому 
многие годы своей жизни?

Фактически, мое миссионер-
ское служение началось еще тогда, 
когда я жил в России. Это нашло 
продолжение и здесь, в Америке, 
когда я стал молодежным пастором 

«Проповедь Христа 
всегда и везде была 
неотъемлемой частью 
моей жизни»
Беседа с Николаем Алексеевичем Бугриевым

Как вы знаете, дорогие 
читатели, журнал 
«Божий виноградник» 
принадлежит 
Тихоокеанскому 
объединению ЕХБ, 
председателем которого 
уже почти шесть лет 
является Николай 
Алексеевич Бугриев — 
пастор, миссионер 
и просто замечательный 
христианин. Сегодня мы 
решили познакомить вас 
с ним поближе.
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в Первой славянской баптистской 
церкви, служителем которой в те 
годы был Федор Карпец. Молодежь 
тогда с большим вдохновением уча-
ствовала в миссионерских проектах, 
в частности в Магадане.

Бесспорно, всякий труд вдох-
новляется плодами. А Вам, 
как миссионеру, посчастли-
вилось ли увидеть плоды 
своего служения? Расскажи-
те, пожалуйста.

Мы были с миссией в Магадане 
несколько раз — в 1999, в 2000, 
в 2002 и в 2004 годах. Во время од-
ной из поездок в магаданской церкви 
я встретился с парнем, он стоял 
на входе — приветствовал братьев 
и сестер. После служения он рас-
сказал мне, что несколько лет назад 
встречался с нами в Усть-Омчуге: 
«Я был тогда еще мальчишкой, гу-
лял на улице, а друг мне сказал, что 
там какие-то баптисты приехали 
из Америки. Предложил пойти 
в клуб, послушать». В ту поездку, я, 

действительно, проповедовал для 
детей и молодежи в сельском клубе. 
Тогда много людей покаялось. Ока-
зывается, этот парень тоже стал пло-
дом нашего миссионерского труда. 
Сейчас он служит дьяконом церкви.

А вот еще история. Мы с племян-
ником приехали в магаданский Се-
веро-Эвенск, за 50 километров от ко-
торого расположен поселок Гарманда. 
Дороги туда практически нет. Мы 
наняли автомобиль «Урал», загрузили 
в него соль, сахар, рис, горох. Раздали 

в поселке продукты, засвидетельство-
вали о Божьей любви, помолились, 
всех благословили и уехали. Через 
несколько лет уже в Сусумане, за 500 
километров от Гарманды, церковные 
служители рассказали нам о том, как 
к ним после нашего визита приехали 
два парня 30-и и 32-х лет и начали рас-
спрашивать о церкви. Им рассказали. 
А они опять с вопросами: «А у вас тут 
был такой высокий человек из Аме-
рики, кажется, Николаем зовут?» — 
«Да, мы с ним дружим». — «Ну, тогда 
мы будем посещать вашу церковь. Мы 
помним его проповедь, видели заботу 
христиан о чужих людях». Так, эти два 
парня пришли в церковь евангельских 
христиан-баптистов и стали ее чле-
нами. Нам же надо помнить, что люди 
смотрят на нас, на наши поступки 
в разных ситуациях в жизни.

Таких примеров много; они вдох-
новляют, подтверждают, что посеян-
ное однажды слово Божьей Истины 
дает всходы в свое время, и все, что 
мы делаем во Имя Господа, — делаем 
не напрасно, и нужно продолжать 
трудиться для Бога.

«Семья — это 
самое главное 
миссионерское 
поле, об этом 
забывать 
нельзя».
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Николай Алексеевич, а как 
реагировала Ваша семья на 
частые миссионерские по-
ездки? Особенно интересно 
отношение к этому служе-
нию Вашей супруги. Не се-
крет, что иногда жены не 
соглашаются отпускать му-
жей в миссионерские поездки 
и самим нести бремя семей-
ных обязанностей. Что Вы 
можете сказать по этому 
поводу?

Скажу честно, поначалу и моя се-
мья реагировала непросто. Помню, 
когда я первый раз поехал на мис-
сию, это было в 1991 году в Кирово-
Чепецке, где более 40 человек тогда 
принимали крещение, произошло 
следующее. Во время служения мне 
пришлось изгонять бесов. В тот са-
мый день и в тот самый час, когда это 
происходило, мои дети на Кавказе 
буквально умирали — у всех пятерых 
вдруг поднялась температура под 40 
градусов. Жена тогда в отчаянии 
зареклась не отпускать меня на мис-
сию. Детям же ничего не помогало, 

тогда Галина начала молиться 
и читать Библию. И тут температура 
у всех детей одновременно спала. 
Когда я позвонил ей на следующий 
день, рассказал, что у нас произошло 
во время богослужения, Галя сразу 
поняла, что моя семья была вовле-
чена в духовную войну. Помню, как 
она сказала, что впредь всегда будет 
благословлять меня на миссионер-
ские поездки. Между прочим, она 
у меня настоящая молитвенница. 
Это благодаря ей и ее молитвам я мог 
совершать миссионерское служение, 
а наши дети все стали христианами. 
Галя и их научила молиться о моих 
миссионерских поездках.

С тех пор трудности в мое отсут-
ствие их не пугали. Они научились 
доверять Господу. А переживаний 
было немало. Порой в мое отсутствие 
дети получали физические травмы. 
Например, когда я был в Магадане 
на миссии, сын упал с 20-ти футовой 
высоты, сломал спину и руку. Врачи 
скорой помощи сказали, что ходить 
сын не будет, но Господь его исцелил. 
Во время другой моей поездки дочка 
тоже упала, потеряла сознание… 
В общем, жене доставалось больше, 
чем мне. Я же хочу сказать, что если 
бы кто-то из моих детей стал неверу-
ющим, то какая цена была бы моему 
служению? Я понимаю, что Бог 
в первую очередь спросит с меня за 
моих шестерых детей. Семья — это 
самое главное миссионерское поле, 
об этом забывать нельзя.

«Нам же надо 
помнить, что 
люди смотрят 
на нас, на 
наши поступки 
в разных 
ситуациях 
в жизни».
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Какое влияние Ваш труд ока-
зал на духовное становление 
Ваших детей, ведь, навер-
ное, нелегко совмещать обя-
занности отца и служителя?

Все мои дети — миссионеры, все 
шестеро ездили на миссию. Стар-
шие — в Россию (в Уренгой, в Ма-
гадан), а младшенькая, Леночка, — 
в Мексику, для нее эта страна 
ближе. Так что дети, можно сказать, 
продолжают мое миссионерское слу-
жение. Это меня очень радует.

Часто приходится слышать, 
что у нас здесь, в Америке, 
в семьях христиан дети по-
гибают в грехах, а одарен-
ные проповедники едут за 
многие тысячи километров 

с Евангельской Вестью к неиз-
вестным людям. Что бы Вы 
ответили на такие реплики?

Можно уехать за тысячи кило-
метров на миссию, а можно остаться 
дома — и дети все равно будут не-
верующими. Ведь многое зависит 
от духовного состояния родителей. 
Формальные христиане даже не 
понимают, что они таковые. Посмо-
трите на те ценности, которыми они 
живут, а ведь дети копируют родите-
лей. Дети всегда видят родительский 
выбор — материальное или духовное, 
читают ли папа и мама утром Библию 
или нет, стоят ли на коленях, молятся 
или нет. Окружающие люди могут 

многое о нас не знать, но дети видят 
все. Вот и судите сами, кто в первую 
очередь миссионер в христианской 
семье и не перекладывайте свою от-
ветственность на других!

А теперь хочется задать не-
сколько вопросов, относитель-
но Вашего служения как пред-
седателя Тихоокеанского объ-
единения церквей ЕХБ. Нико-
лай Алексеевич, какие, на Ваш 
взгляд, самые важные и насущ-
ные проблемы современных 
христианских церквей в Амери-
ке и каковы пути их решения?

На мой взгляд, самая большая 
проблема наших церквей заключа-
ется в том, что служители церквей не 
понимают, насколько современная 
христианская молодежь охвачена 
разного вида информацией, особенно 

через сеть интернета. Поэтому 
служители должны быть особо 
со средоточены на духовном воспи-
тании молодежи. Особое внимание 
должно быть уделено проповеди, 
чтобы Божье Слово достигало сердец 
слушающих. Очень важно, чтобы 
из-за духовного голода молодежь 
не уходила в американские церкви. 
В этой связи, проповедники должны 
быть в курсе всего происходящего, 
хорошо экипированы духовно, знать 
русский и английский языки, много 
учиться, вести постоянный самокон-
троль и заниматься самоподготовкой, 
чтобы качество работы с молодежью, 
с подростками только повышалось.

И пожилых людей нельзя вычер-
кивать из жизни церкви, они также 
нуждаются в попечении и внимании.

Хочется отметить и позитив. Он 
состоит в том, что наши церкви не 
уменьшаются. Есть общины, кото-
рые избирают на служение молодых 
и образованных пасторов. В некото-
рые славянские церкви начали ходить 
американцы. Между прочим, одна из 
участниц Первой русско-американ-
ской тюремной конференции ходит 
в Брайтскую церковь, а она — амери-
канка. В церковной общине Брайта 
осуществляется перевод служений на 
английский и на испанский языки. 
Разве это не прекрасно?

Мы, христиане-славяне Тихо-
океанского объединения, прекрасно 
адаптировались в американском об-
ществе: живем, трудимся, как и должно 
быть. И, слава Богу, что наши дети от 
нас не уходят, они вместе с нами в на-
ших церквах.

Спасибо, Николай Алексее-
вич. От имени редакции жур-
нала «Божий виноградник» 
и наших уважаемых читате-
лей желаем Вам огромных 
благословений во всех сфе-
рах Вашего служения. Пусть 
в Вашем сердце всегда будет 
вдохновение, радость, мир 
и надежда.  

Интервью провела 
Елена Чепилка

«И пожилых 
людей нельзя 
вычеркивать из 
жизни церкви, 
они также 
нуждаются 
в попечении и 
внимании».
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Возлюбленные труженики журнала «Божий вино-
градник», а также дорогие читатели, поздравляю 
вас с пятилетием вашей работы. Пять лет — это 

уже юбилей, это всегда повод остановиться, 
посмотреть, что мы имеем, что было, куда и как 
идти дальше. Но мы сегодня говорим не просто 
о какой-то человеческой организации, сегодня 
мы отмечаем юбилей духовной работы здесь на 
Земле, работы во имя Господа и для Его славы. 
И все, что вы делали за пятилетний период, имеет 
отношение не только к Земле, к земному, но и к Небу, 
к духовному миру. И ничто не происходило только по 
воле человеческой, но всегда и по воле Божьей.

Поэтому речь не может идти 
только о людях, человеческих дей-
ствиях, заслугах или ошибках. Но 
всегда — и в первую очередь — о том, 
что сделал и делает Господь!.. Поэ-
тому я сегодня хочу обратить ваше 
внимание на одно Слово Божье, 
которое очень созвучно нашей ситу-
ации:

«И когда Самуил возносил все-
сожжение, филистимляне пришли 
воевать с Израилем. Но Господь 
возгремел в тот день сильным гро-
мом над филистимлянами и навел на 
них ужас, и они были поражены пред 

Израилем. И выступили 
израильтяне из Массифы, 
и преследовали филистим-
лян, и поражали их до места 
под Вефхором. И взял Самуил один 
камень, и поставил между Массифой 
и между Сеном, и назвал его Авен-
Езер, сказав: “До этого места помог 
нам Господь”. Так усмирены были 
филистимляне и не стали более хо-
дить в пределы Израилевы; и была 
рука Господняя на филистимлянах 
во все дни Самуила» 
(1 Цар. 7:10–13).

«До этого места
помог нам Господь»
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Библейские истории даны нам, 
чтобы мы из них извлекали уроки 
для себя. И этот текст можно четко 
разделить на четыре части, которые 
описывают разные ступени наших 
взаимоотношений с Богом.

1. Когда мы служим Богу, враг 
ополчается против нас.

«И когда Самуил возносил все-
сожжение, филистимляне пришли 
воевать с Израилем». Когда народ 
Божий служит Господу, это не 
нравится врагу. И он ополчается 
против него. И это — не случайность, 
не странность, а закономерность, 
с которой нам надо считаться. Когда 
у народа Божьего все идет хорошо, 
все идет правильно, враг обяза-
тельно ополчается. Ведь недаром 
здесь сказано о том, что филистим-
ляне пришли воевать с Израилем, 
народом Божьим, когда Израиль 
приносил всесожжение Богу, когда 
народ Божий собрался, чтобы по-
служить своему Богу. Враг всегда ря-
дом, и он не дремлет. Апостол Петр 
говорит, что он как рыкающий лев 
ходит вокруг, ища кого поглотить (1 
Петр. 5:8). Когда мы делаем угодное 
Богу, враг ополчается против нас 
и идет на нас войной. Казалось бы, 
у филистимлян не было повода вое-
вать с Израилем, ведь народ Божий 
собрался не для войны, а для того, 
чтобы поклониться своему Богу — на 
мирное богослужение, а не на войну! 
Но именно потому, что это — народ 
Божий, враг и ополчился против 
него. Потому что сила народа Бо-
жьего — в Боге! Так и мы, если мы 
все будем делать правильно и бого-
угодно, то мы должны всегда быть 
готовы к тому, что враг ополчится 
против нас и пойдет на нас войной — 
чтобы уничтожить и поработить нас. 
Потому, возлюбленные, духовная 
война — это реальность; духовная 
война — это не случайность и не 
обидное недоразумение, а естествен-
ное следствие нашего служения Богу. 
Итак, когда мы служим Богу, враг 
обязательно ополчается против нас.

2. Когда мы служим Богу, Он 
Сам заступается за нас.

«Но Господь возгремел в тот день 
сильным громом над филистимля-
нами и навел на них ужас, и они были 

поражены пред Израилем». Если мы 
верно служим Богу, поступаем по Его 
воле, то враг будет побежден. При-
чем не нашими силами, не нашим 
умением, не человеческими способ-
ностями, а силой Божьей. Обратите 
внимание: враги были поражены 
«перед Израилем» — и это сделал сам 
Бог! Божьими методами, Божьими 
действиями, Божьей силой. Чего ни 
в коем случае не надо делать — это 
пытаться человеческими методами, 
человеческой хитростью, расчетли-
востью, какими-то человеческими 
интригами, коалициями бороться 
против врага, а только Божьими ме-
тодами, Божьей силой, в смирении 
перед Богом и в послушании Его 
Слову делать то, что велит Бог!

Особенно ярко это можно увидеть 
в пророческих книгах, в которых мы 
часто слышим предупреждения, не 
полагаться на какие-то человеческие 
союзы и интриги. Израильские ру-
ководители часто были в искушении 
пред лицом опасности со стороны 
какого-либо врага искать себе союз-
ников в лице могущественных чело-
веческих соседей — то они вступали 

в союз с Египтом против Ассирии, то 
в союз с Вавилоном против Египта 
и т. п. И это всегда заканчивалось 
катастрофой!.. А пророки от имени 
Бога призывали их полагаться 
только на Бога, только на Его защиту, 
только на Его водительство, только 
на Божью помощь; призывали не 
интриговать, не вести политическую 
борьбу, не идти путем человеческой 
мудрости, но всегда доверяться Богу, 
зная, что Он, и только Он, способен 
победить и совершить Свою волю. 
А в этом Он может обойтись со-
вершенно без нашей помощи и без 
нашей «мудрости»!

Нам же остается только довер-
шать дело Божье и участвовать в Его 

победе! Смотрите: после того как Бог 
навел на врагов ужас и поразил их, 
«выступили израильтяне из Мас-
сифы, и преследовали филистимлян, 
и поражали их до места под Вефхо-
ром». Господь поразил врагов перед 
Израилем, и народу Божьему оста-
валось только идти вперед, пожиная 
плоды Божьей победы!

Итак, когда мы служим Богу, мы 
должны помнить, что не мы должны 
вести борьбу, и уж никак не против 
кого-либо, но только против своей 
собственной плоти, против своих 
собственных амбиций, против сво-
его плотского желания добиваться 
победы человеческим путем, путем 
интриг и сомнительных союзов. Мы 
должны понимать и помнить, что 
когда мы верно служим Богу, то Он 
сам заступается за нас и побеждает 
врага перед нами!

3. Когда мы служим Богу, Он 
ведет нас от одного места к дру-
гому (ст. 12).

«И взял Самуил один камень, 
и поставил между Массифой и между 
Сеном, и назвал его Авен-Езер, 
сказав: ”До этого места помог нам 

Господь“» — в этой фразе можно ус-
мотреть двоякое.

Во-первых, положительное. 
Мы должны признать, что дейст-
вительно без помощи Божьей сюда 
дойти мы бы не смогли; все победы, 
все успехи мы одержали только 
благодаря благословениям Божьим, 
Его вмешательству, Его милости, 
Его любви, Его силе. Поэтому и вся 
слава — Богу!

Во-вторых, ограниченное. С дру-
гой стороны, может быть, нам хоте-
лось бы быть уже дальше, достигнуть 
уже больших результатов — но Го-
сподь посчитал, что «до этого места» 
пока достаточно помощи. Может 

Чего ни в коем случае не надо делать — это пытаться 
человеческими методами, человеческой хитростью, 

расчетливостью, какими-то человеческими интригами, 
коалициями бороться против врага, а только Божьими 
методами, Божьей силой, в смирении перед Богом и в 

послушании Его Слову делать то, что велит Бог!
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быть, израильтянам хотелось дойти 
сразу до Газы, Гефа, Ашкелона и Аш-
дода, занять филистимские крепости 
и навсегда их разрушить. Может 
быть, нам сегодня хотелось бы уже 
быть в своем здании, иметь еще ка-
кие-то виды служений, видеть в чем-
то лучшее качество — но Господь 
пока не дает, потому что нам нужно 
научиться быть довольными тем, 
что Бог дает, быть благодарными за 
то, что на сегодня есть по милости 

Божьей и т. д. Он — пока — довел нас 
«до этого места» и сказал «доста-
точно на сегодня»! Апостол Павел 
в свое время тоже думал, что если бы 
у него не было «жала в плоти», то он 
смог бы лучше послужить Господу, 
он смог бы больше сделать для 
Господа — но Господь после настоя-
тельных, многократных молитв апо-
стола Павла ответил ему: «Довольно 
для тебя благодати Моей, ибо сила 
Моя совершается в немощи» (2 Кор. 
12:9). Нам часто кажется, что нет, 
не довольно, и жалуемся, и ропщем, 
и начинаем войну. А Господь гово-
рит: «До этого места, и довольно». 
Научитесь сначала пользоваться 
этой Моей благодатью, научитесь 
быть довольными и благодарными, 
научитесь служить Мне в этих усло-
виях — и тогда Я расширю ваши пре-
делы, тогда мы сделаем следующий 
шаг!..

Самуил в том месте поставил па-
мятный камень. И этот камень мар-
кирует определенную границу и слу-
жит напоминанием. Напоминанием 
о том, что и до этого места мы дошли 
только благодаря милости и любви 
Божьей, благодаря Его силе и Его по-
беде!.. Такие духовные «камни», как 
напоминание о милости и благодати 
Божьей, нужны и нам сегодня. Наши 
«филистимляне» сегодня — это 
недовольство, ропот, неблагодар-
ность, грехи, гордость, различные 
представления, эгоистичные требо-
вания — «выступают», чтобы разру-
шить народ Божий! И здесь я хочу 
напомнить еще одну истину из этой 
истории.

4. Когда мы послушны Богу, 
Он Сам усмиряет врага (ст. 13).

«Так усмирены были фили-
стимляне и не стали более ходить 
в пределы Израилевы; и была рука 
Господняя на филистимлянах во все 
дни Самуила».

Когда мы послушны Слову Божь-
ему, то утихомириваются страсти, 
и враг бессилен причинить вред на-
роду Божьему. На филистимлянах, 
заметьте, была не «рука израильтян», 
а «рука Господня». Иными словами, 
не человеческими методами, не че-
ловеческими законами и порядками, 
а Божьей силой сдерживался враг. 

Пока жив был Самуил, который 
заботился о том, чтобы народ Божий 
жил по воле Божьей, враг был усми-
рен. Бог Сам усмиряет врага, когда 
мы послушны Ему. Бог Сам усмиряет 
нашу плоть, побеждая духом, когда 
мы ставим волю Божью выше своей 
воли, правду Божью выше своих 
желаний и предпочтений. И апо-
стол Павел, как бы подводя итог 
этой теме, говорит: «Помышления 
плотские — смерть, а помышления 
духовные — жизнь и мир, потому 
что плотские помышления — вражда 
против Бога, ибо закону Божию не 
покоряются, да и не могут. Поэтому 
живущие по плоти Богу угодить не 
могут. Но вы не по плоти живете, 
а по духу, если только Дух Божий 
живет в вас. Если же кто Духа Хри-
стова не имеет, тот [и] не Его. …Ибо 
все водимые Духом Божиим — сыны 
Божии» (Рим 8:6–14).

Позади у вас пять лет. Период, 
полный милостей, благословений 
и побед Божьих. Что впереди — будет 
зависеть от наших с вами отношений 
с Богом. Если мы будем послушны 
и благодарны Ему, то, с одной 
стороны, мы должны считаться 
с яростными нападками врага; но, 
с другой стороны, мы также можем 
рассчитывать и на то, что Бог будет 
заступаться за нас! И если мы будем 
с благодарным сердцем, с верою 
и верностью служить Богу, то Он бу-
дет вести нас от одного места к дру-
гому, расширяя наши пределы, мы 
будем видеть Его чудеса, Его победы 
в жизни отдельных людей и в жизни 
народа Божьего в целом! И послед-
нее — если мы будем послушны Богу, 
будем искать Его воли, Его царства 
«прежде» всего, то Он сам будет 
у смирять врага Своей силой!

Поэтому, и оглядываясь на прой-
денный путь, и глядя в будущее, нам 
остается только одно — славить Бога 
и благодарить Его! АМИНЬ!  

Виктор 
Йерке,

пастор,  
г. Шарлотт, США
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Жил-был мальчик 
с ужасным характе-
ром. Его отец дал ему 

мешочек с гвоздями и сказал 
забивать по гвоздю в садовую 
ограду каждый раз, когда он 
будет терять терпение и с кем-
то ссориться. В первый день 
мальчик забил 37 гвоздей. 
В течение последующих 
недель он старался сдержи-
ваться, и количество забитых 
гвоздей уменьшалось день 
ото дня. Оказалось, что сдер-
живаться легче, чем забивать 
гвозди…

Наконец наступил день, когда 
мальчик не забил в ограду ни одного 
гвоздя. Тогда он пошел к своему отцу 
и рассказал ему об этом. А отец велел 
ему вытаскивать по одному гвоздю 
из ограды за каждый день, в который 
он не потеряет терпения.

Дни шли за днями, и наконец 
мальчик смог рассказать отцу, что 
он вытащил из ограды все гвозди. 
Отец привел сына к ограде и сказал: 
«Сын мой, ты хорошо вел себя, но 
посмотри на эти дыры в ограде. Она 
больше никогда не будет такой, как 
раньше. Когда ты с кем-то ссоришься 
и говоришь вещи, которые могут 
сделать больно, ты наносишь собе-
седнику рану вроде этой. Ты можешь 

вонзить в человека нож, а потом его 
вытащить, но рана все равно оста-
нется…»

Неважно, сколько раз ты будешь 
просить прощения, рана останется. 
Душевная рана приносит столько же 
боли, сколько телесная.

Друзья — это редкие драгоцен-
ности, они приносят тебе улыбку 

и радость. Они готовы выслушать 
тебя, когда тебе это нужно, они 
поддерживают тебя и открывают 
тебе свое сердце. … значит, кто-то 
желает тебе добра, и значит, у тебя 
есть люди, которым ты дорог.

Покажи своим друзьям, как ты их 
любишь.  

Автор неизвестный
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Джон Блэнчард встал со скамейки, попра-
вил свою армейскую форму и стал при-
стально всматриваться в толпу людей, 

проходивших через центральную вокзальную 
площадь. Он ждал девушку, сердце которой 
он знал, а лица — никогда не видел, он ждал 
девушку с розой.

Все началось тринадцать месяцев назад в одной из 
библиотек Флориды. Его сильно заинтересовала одна 
книга, но не столько тем, что в ней было написано, 
а больше пометками, сделанными на полях. Неяркий 
почерк выдавал глубокомыслящую душу и проницатель-
ный ум.

Приложив все усилия, он нашел адрес бывшей владе-
лицы книги. Мисс Холис Мэйнел жила в Нью-Йорке. Он 
написал ей о себе и предложил переписываться.

На следующий день его призвали на фронт. Началась 
Вторая мировая война. В течение следующего года они 
хорошо узнали друг друга по письмам. Каждое письмо 
было семечком, падающим в сердце, как на плодоносную 
почву. Роман был многообещающим.

Он просил ее фотографию, но она отказала. Она счи-
тала, что если его намерения серьезны, тогда то, как она 
выглядит, не имеет большого значения.

Когда настал день ему вернуться, они назначили их 
первую встречу — в семь часов в центральном вокзале 
Нью-Йорка.

«Ты узнаешь меня, — писала она. — На моем пиджаке 
будет приколота красная роза».

Ровно в семь часов он был на вокзале и ждал девушку, 
сердце которой он любил, а лица — никогда не видел.

Вот что он сам пишет о том, что произошло дальше.
«Ко мне навстречу шла молодая девушка. Я никогда 

не видел никого красивее: стройная, изящная фигура, 
длинные и светлые волосы спускались кудрями на ее 
плечи, большие голубые глаза… В своем бледно-зеленом 
пиджаке она напоминала только что вернувшуюся весну. 
Я был так поражен, увидев ее, что направился к ней, 
совершенно забыв посмотреть, есть ли у нее роза. Когда 
между нами осталось пару шагов, странная усмешка по-
явилась на ее лице.

«Вы мешаете мне пройти», — услышал я.
И тут прямо за ее спиной я увидел мисс Холис Мейнэл. 

На пиджаке ее пылала ярко-красная роза. Тем временем 

        Люди с розами
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Бог подарил мне афоризмы,
Чтоб рассказать простые измы.

Что видел в жизни, то писал,
Чтоб каждый мудрый размышлял.

Почаще в жизни улыбайся,
Но льстить другим — остерегайся!

***
Нехорошо душе без знанья,
Старайся изучать Писанья!

***
В мире зла, где правит обольститель,

Боже, помоги дойти в Обитель.
***

Мудрый, сердце бережет
Средь неправды и забот.

***
Не торопись с ответом,

Чтоб не быть пустоцветом.
***

Подумай, прежде чем сказать,
Ведь невозможно слов догнать.

***
Словом боли причинишь

Или раны исцелишь.
***

В вере покажи терпенье —
Обретешь благословенье!

***
Кто Бога ищет всей душой,
Тот обретет мир неземной.

***
Богу в жизни доверяй —

И войдешь в Небесный Край!
***

Кто в Иисусе пребывает,
Тот в жизни счастье обретает.

***
Чтоб Бог благоволил к тебе,

Довольный будь всегда судьбе.
***

Неправду посеешь,
В беде преуспеешь!

***
Кто не в Боге богатеет,
Вскоре духом обеднеет. 

***
Однажды в жизни скрытый грех,

Провозгласят в кругу для всех.
***

  Мудрый — душу бережет
Среди множества забот. 

та девушка в зеленом пиджаке удалялась все дальше 
и дальше.

Я смотрел на женщину, которая стояла предо мной. 
Женщина, которой было уже далеко за сорок. Она была 
не просто полная, а очень полная. Старая, выцветшая 
шляпа скрывала тонкие седые волосы. Горькое разоча-
рование наполнило мое сердце. Казалось, я разрывался 
надвое, такое сильное было мое желание повернуться 
и пойти за той девушкой в зеленом пиджаке, и в то же 
время настолько глубокой была моя привязанность 
и благодарность этой женщине, чьи письма давали мне 
силу и поддержку в самое трудное время моей жизни.

Она стояла там. Ее бледное полное лицо выглядело 
добрым и искренним, ее серые глаза светились теплым 
огоньком.

Я не колебался. В руках я сжимал маленькую синюю 
книгу, по которой она должна была узнать меня.

“Я — лейтенант Джон Блэнчерд, а вы, должно быть, 
мисс Мэйнел? Я так рад, что мы смогли наконец-то 
встретиться. Могу я пригласить вас на ужин?”

На лице женщины появилась улыбка.
“Я не знаю о чем ты, сынок, — ответила она — но та 

молодая девушка в зеленом пиджаке, которая только что 
ушла, попросила меня приколоть эту розу. Она сказала, 
что если ты подойдешь и пригласишь меня на ужин, 
то я должна сказать тебе, что она ждет тебя в соседнем 
ресторанчике. Она сказала, что это была своего рода 
проверка”».

Джон и Холис поженились, но на этом история не 
заканчивается. Потому что в какой-то мере это история 
каждого из нас. Все мы в своей жизни встречали таких 
людей, людей с розами. Непривлекательных и забытых, 
непринятых и отверженных. Тех, к кому совсем не хо-
чется подходить, кого хочется обойти поскорее. Им нет 
места в наших сердцах, они где-то далеко, на задворках 
нашей души.

Холис устроила Джону проверку. Тест на измерение 
глубины его характера. Если бы он отвернулся от непри-
влекательного, он потерял бы любовь всей своей жизни. 
Но это именно то, что часто делаем мы — отвергаем 
и отворачиваемся, тем самым отказываемся от благосло-
вений Божьих, скрытых в людских сердцах.

Остановитесь. Задумайтесь о тех людях, до которых 
вам нет дела. Выйдите из своей теплой и благоустроен-
ной квартиры, езжайте в центр города и дайте бутерброд 
нищему. Идите в дом престарелых, сядьте рядом со ста-
рой женщиной и помогите ей донести ложку до рта во 
время еды. Сходите в больницу и попросите медсестру 
проводить вас к тому, кого уже давно не посещали. Всмо-
тритесь в непривлекательное и забытое. Пусть это будет 
вашей проверкой. Помните, что отверженные миром 
носят розы.  

Макс Лукадо
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Мы все помним старую черно-белую картинку 
в пособиях для воскресной школы, на которой 
нарисована пропасть. С одной стороны пропа-

сти находится Бог, с другой стороны — цепочка людей, 
стремящихся к Нему. Чтобы попасть на сторону Бога, 
людям нужно пройти по кресту, брошенному над про-
пастью в виде моста. Картинка должна была наглядно 
объяснить, что к Богу нет иного пути, кроме жертвы 
Иисуса Христа. Что же на самом деле происходит, 
когда затрагивается эта тема в наши дни? Толерант-
ность и многообразие различных религий и верований 
приводит к тому, что люди не принимают Христа, не 
верят в Него, как в единственный путь к Творцу.

Одни говорят: «Кто я, чтобы 
судить других? Если человек думает 
не так, как я, — это его право. А Бог 
все видит. Он видит сердце человека 
и знает его благие намерения и его 
желание достичь Бога, а значит, по 
его желанию Он и спасет его».

Другие ответственно заявляют: 
«А вот во время войны одна жен-
щина, рискуя собственной жизнью, 
спасла более сотни военнопленных. 
Ну никак не поверю, что любящий 
Бог не вознаградит ее жертвенность 
и не позволит ей войти в рай».

Третьи добавляют: «Да, у мусуль-
ман Христос — пророк, но зато они 
молятся Аллаху. А Аллах — это тот 
же самый Бог, сотворивший небо 

Единственный     ПУТЬ К БОГУ

разве можно верить, 
что путь атеизма, 

утверждающего, что 
бога нет, и путь агно-
стицизма, который не 

уверен, что бог вообще 
есть, и путь индуизма, 
который говорит, что 

в мире миллионы 
богов, — ведут в одно 

и то же место?
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и землю. Не могу же я сказать, что 
мусульмане, поклоняющиеся Ал-
лаху, погибнут».

Дорогие друзья, погибнут и му-
сульмане, и женщина, спасшая сотню 
людей, и все, кто был добр и желал 
добра другим, если только… они не 
поверят в Иисуса Христа — единст-
венный путь к Богу. Никто и ничего 
больше не может привести нас 
к Богу: ни люди, представляющие 
себя пророками, ни наши добрые 
поступки, ни многочисленные тра-
диции, существующие в мире.

«Почему так резко?» — спросите 
вы.

Потому что Сам Христос сказал 
четко и ясно: «Я путь, и истина, 
и жизнь; никто не приходит к Отцу, 
как только через Меня» (Ин.14:6).

В чем уникальность и истинность 
христиан?

Представьте себе, вы стоите 
в прекрасном месте в горах и любуе-
тесь природой. И в этот момент пло-
тина, выстроенная для блага людей, 
ломается — и на вас устремляется 
мощный поток воды. У вас нет ни 
возможности, ни времени выбраться 
из опасного места. Нет ни малейшего 
шанса спастись. Еще мгновение — 
и огромная стена из воды обрушится 
на вас. И тут вдруг, каким-то немы-
слимым чудом, вода останавлива-
ется, преткнувшись на невидимую 
преграду, — и вы спасены.

Однажды в саду первый человек 
преступил повеление Бога, согре-
шил. Грех распространился по земле, 
как инфекция, и без сожаления 
переходит из поколения в поколе-
ние, заражая каждое человеческое 
существо.

В глазах Бога грех — это не про-
сто нарушение закона, это мерзость, 
которую Он ненавидит, и поэтому 
никто из грешных людей не может 
приблизиться к престолу Святого 
Бога.

«Ибо открывается гнев Божий 
с неба на всякое нечестие и неправду 
человеков, подавляющих истину не-
правдою», — говорит апостол Павел 
в первой главе в Послании к римля-
нам. Справедливый и Святой Бог не 
может находиться рядом с тем, что Он 

ненавидит, с тем, что Ему мерзостно. 
Поэтому по Своей справедливости Он 
должен уничтожить грех, наказать 
грешников смертью. Перед Его гроз-
ным гневом никто не может устоять; 
и правосудие, Его святое правосудие, 
должно состояться.

Именно Христос является для 
нас тем чудом, остановившим мощь 
и силу Божьего гнева против нас, 
грешников. Ради Своей славы и ради 
любви к людям Бог отдал Своего 
единственного Сына на распятие 
в жертву за грехи.

На первый взгляд, кажется, что 
смерть Христа слишком мучительна 
и жестока. Всемогущий Бог мог и по-
другому совершить спасение людей. 
Но весь смысл жертвы Христа на 
Голгофе именно в том, чтобы пока-
зать нам, насколько Бог серьезно от-
носится к греху. Настолько серьезно, 
что отдал на поругание, насмешки, 
плевки, постыдную наготу, избиение 
и распятие на кресте собственного 
Сына. Поэтому очень важно понять, 
что жертва Христа — это не просто 
прихоть Бога или желание показать 
Свою власть, а действительно очень 
серьезное и важное решение.

Религиозные люди должны что-то 
совершить, предпринять, чтобы до-
стичь Божество, стать ближе к Нему. 
Последователи Христа верят, что Бог 
в человеческой плоти Сам спустился 
к людям, чтобы достичь их, стать 
ближе к ним и спасти их.

Религиозные люди, совершившие 
определенные обряды и добродетель-
ные поступки, достигают некоего ду-
ховного развития и становятся богами. 
Последователи Христа верят, что Бог 
стал Человеком, чтобы доказать Свою 
любовь к грешникам еще прежде того, 
как они совершат что-либо для Него.

Вера в единственный путь к Богу 
проявляется в том, что от ранней 
церкви до сегодняшних дней христи-
ане гибнут, и часто гибнут мучитель-
ной смертью, но не отказываются от 
единственного Спасителя грешников 
и единственного Посредника между 
человеком и Богом.

«… нет ни в ком ином спасения, … 
нет другого имени под небом, дан-
ного человекам, которым надлежало 

бы нам спастись», — отвечает испол-
ненный Святым Духом Петр священ-
никам и начальникам, недовольным, 
что он и Иоанн «учат народ и пропо-
ведуют в Иисусе воскресение из мер-
твых» (Деян. 4:12). Павел и Иоанн 
точно знали, в Ком спасение.

Когда мы с вами говорим о нашем 
Спасителе и о единственном пути 
к Богу, мы просто обязаны говорить 
о Христе, и только о Христе.

И в конце я хочу привести цитату 
пастора М. Дрисколла, которая как 
нельзя лучше показывает, что не все 
пути ведут к Богу:

«Разве можно верить, что путь 
атеизма, утверждающего, что Бога 
нет, и путь агностицизма, который 
не уверен, что Бог вообще есть, 
и путь индуизма, который говорит, 
что в мире миллионы богов, — ведут 
в одно и то же место? Разве можно 
верить, что путь, который говорит, 
что после смерти жизни нет, и путь, 
который ведет к реинкарнации (пере-
воплощению в другого человека или 
в дерево, или в животного), и путь, ко-
торый говорит, что ты будешь стоять 
перед праведным Судьей, Который 
решит, где ты будешь проводить веч-
ность, — ведут в одно и то же место? 
Действительно ли, что путь, который 
говорит, что мы сами себя спасаем, 
ведет в то же самое место, что и путь, 
который говорит, что только Христос 
может спасти нас?»

Итак, дорогие читатели, путей 
на земле очень много. Но мы с вами 
идет по единственно-верному пути, 
который указал нам наш любящий 
Творец. Когда-то мы, все вместе, 
встретимся у Его ног, поклонимся Ему 
и прославим Его за Единственного 
Спасителя, нашего Господа, Иисуса 
Христа, умершего за нас на Голгоф-
ском кресте и воскресшего, чтобы мы 
могли жить с Ним. Вечно.  

Наталья  
Гурмеза,

публицист,  
г. Тахома, США
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«Моисей мог передать закон, и Мухам-
мед мог орудовать мечом, Будда мог 
дать личный совет, Конфуций мог 

предложить мудрые изречения, но ни один из этих 
людей не был квалифицирован, чтобы предло-
жить искупление за грехи мира… только Христос 
является достойным неограниченной преданности 
и поклонения». 

Р. С. Спроул. Из книги Ли Стробела «Аргументы в пользу веры»

Многие люди считают высокомерным, ограниченным 
и нетерпимым со стороны христиан утверждать, что един-
ственный путь к Богу должен пройти через Иисуса Хри-
ста. Почему христиане думают, что они имеют основание 
утверждать, что они правы, а все остальные в мире — нет?

Во-первых, важно понимать, что христианство — не 
единственная религия, которая претендует на исключи-
тельность. Например, мусульмане радикально настаи-
вают на своей эксклюзивности. Что касается буддизма, 
эта религия зародилась, когда Гаутама Будда отклонил 
два основных утверждения индуизма — высший авто-
ритет Вед, которые являются их писаниями, и кастовую 
систему. Индуизм, в свою очередь, абсолютно бескомпро-
миссен в двух или трех вопросах: закон кармы, который 
является законом моральной причины и следствия, так 

что каждое рождение — это возрождение, которое отра-
жает предыдущую жизнь; авторитет Вед; и реинкарнация. 
Что касается сикхизма, эта религия была вызовом как 
индуизму, так и буддизму. Еще есть атеисты. Они отвер-
гают мнения всех тех, кто верит в Бога. Таким образом, 
утверждение, что христиане высокомерны, отстаивая 
свою исключительность, игнорирует тот факт, что все 
другие основные религии делают то же самое. Поэтому 
когда люди говорят о высокомерии, это не может быть 
логическим аргументом.

Так что же — всякая правда является исключительной? 
Если истина не исключает что-то, то и само утверждение 
истины не было сделано, а лишь является просто выражением 
мнения. Каждый раз, когда вы делаете заявление об истине, вы 
имеете в виду, что то, что противоречит ему, — ложно. Истина 
исключает свою противоположность. Ясным последствием 
слов Иисуса, что Он есть путь, истина и жизнь, является то, 
что: 1) истина — абсолютна, 2) истина — познаваема.

Любой человек может утверждать, что он — единственный 
путь к Богу. Главный вопрос — почему кто-нибудь должен 
верить, что Иисус говорил правду, когда Он это заявил.

Воскресение Иисуса утвердило Его как Сына Божьего. 
Если это правда, то все другие системы веры не могут быть 
правдой, потому что каждая из них утверждает что-то, что 
противоречит Его божественности. И, конечно, исторические 
записи о воскресении чрезвычайно убедительны.

Он — мой путь, 
моя истина 

и моя жизнь 
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Кто-то скажет: «А как же “хороший” человек, жизнь 
которого достойна подражания? Что будет с ним, если он не 
примет Христа?»

Некоторые люди «хорошие» по сравнению с другими, ко-
торые являются «плохими», как убийцы, например. Согласно 
Библии, если этот убийца покается в своих грехах и обратится 
к Иисусу как к своей единственной надежде, Бог примет его. 
А при этом «хороший» человек, который в то же время отверг 
Христа, будет в аду. Где же тут справедливость?

Так как мы — моральные существа, мы хотим, чтобы тор-
жествовала справедливость. Но когда мы сводим ее к тому, 
как вел себя тот или иной человек на протяжении какого-то 
промежутка времени, мы упускаем всю суть справедливости. 
Мы судим о ней с нашей, человеческой, точки зрения. Но если 
бы Бог действительно воздал каждому по заслугам, никто из 
нас не мог бы попасть на небеса.

Мы отчаянно стараемся провозглашать свою добродетель 
путем сравнения себя с другими. Убийца может сказать: 
«Подождите минутку. Я — не Гитлер! Я не убивал миллионы, 
я убил только одного». Мы склонны сравнивать таким обра-
зом, что в итоге мы всегда кажемся лучше, чем кто-либо еще, 
и поэтому мы думаем, что мы — хорошие. Но по сравнению 
с совершенным моральным стандартом Бога мы все терпим 
неудачу. Все мы нуждаемся в Божьем прощении и милости.

А как насчет тех, кто никогда не слышал о Христе? Или тех, 
кто просто следует религиозным традициям своих родителей?

Библия говорит, прежде всего, никто не будет в присут-
ствии Бога отдельно от личности и труда Христа, Который 
сделал это возможным. Это та цена, которая потребова-
лось: смерть Христа на кресте вместо нас; плата, которую 
мы заслуживали. Да, некоторые люди рождаются в той 
культуре или другой, но апостол Павел сказал нечто очень 
интересное, обращаясь к афинянам: «От одной крови (от 
Адама) Он произвел весь род человеческий для обитания 
по всему лицу земли, назначив предопределенные времена 
и пределы их обитанию, чтобы они искали Бога, не ощутят 
ли Его и не найдут ли, хотя Он и недалеко от каждого из 
нас» (Деян. 17:26, 27).

Бог знает, где мы родимся и вырастем, и Он помещает 
нас туда, где мы могли бы искать Его и найти Его. Нам ска-
зано, что там, где мы живем — в любой культуре, в любой 
нации, — Он находится в пределах досягаемости каждого из 
нас. Бог может проникнуть в любую культурную ситуацию 
в ответ на призыв тех, кто хочет познать Его. Примеров 
тому очень много.

Другой взгляд на этот вопрос изложен в Послании 
к римлянам: «Ибо невидимое Его, вечная сила Его и Бо-
жество, от создания мира через рассматривание творений 
видимы, так что они безответны (не имеют извинения или 
оправдания)» (1:20).

Затем Павел говорит, что Бог вложил закон в наши сердца 
и дал нам совесть, чтобы мы могли стремиться к Нему. И когда 
мы это делаем — Он находит способ донести нам Благую 
Весть Иисуса Христа. Искренность дает Богу возможность 
открыться нам.

Почему отвергают Иисуса?
Если Иисус — истина, почему же так много людей от-

вергают Его? Если христианство истинно, не должно ли оно, 
в конечном итоге, восторжествовать? Но в мире как раз на-
блюдается рост популярности других религий.

Можно посмотреть на этот вопрос с нескольких сторон.
Почему буддизм так популярен в Америке сегодня? От-

вет прост: потому что он говорит, что человек может быть 
хорошим без Бога. Почему бы не принять небольшую дозу 
духовности с трех до пяти часов вечера, а затем продолжить 
разрушать свою жизнь, и снова жить, как пожелаешь? Почему 
бы и нет? Подобная религия привлекает многих. Почему 
ислам кажется привлекательным для некоторых? Из-за ге-
ополитических соображений. Все большее и большее число 
людей на западе следует путем принятия ислама, так как он 
считается более толерантным, чем, например, христианство 
(вопрос лишь — толерантным к чему?). А как насчет индуист-
ской веры? Что привлекательного в ней? Она богата философ-
ски, и ее принцип отношения к земле с благоговением имеет 
определенную привлекательность сегодня.

Но почему же не Христос? Потому что Он призывает вас 
умереть для себя. Каждый раз, когда истина предполагает 
абсолютное посвящение, которое приводит вас к полному 
смирению, к отречению от своей воли, вы всегда будете встре-
чать сопротивление. Христос разрушает наше превосходство 
и независимость. Христос бросает нам вызов в сфере чистоты 
и благочестия.

Буддизм и другие религиозные системы лишь указывают 
людям, как поднять себя за собственные «шнурки морали». 
Человеку почти всегда понятно, что правильно и что непра-
вильно; чего ему не хватает, так это воли и желания делать 
то, что правильно. Вот где Христос являет Себя. Он говорит, 
что если вы всего себя отдадите Ему, Он не только даст вам 
вечную жизнь, но и изменит ваши желания.

Что должен знать тот, кто находится 
в духовном поиске?

Библия говорит: «… и взыщете Меня — и найдете, если 
взыщете Меня всем сердцем вашим» (Иер. 29:13). Подумайте 
об этом — это удивительное обещание! Приведите ваше 
сердце и ум в состояние восприимчивости, не жалейте своего 
интеллекта, проверяя истинность Библии. Сложно пред-
ставить, чтобы любой искренний человек, который имеет 
непредвзятый взгляд, мог бы сказать что-то иное, кроме как: 
«Нет ничего подобного на Земле!».

Ничто и никто не удовлетворяет мой разум, мое сердце, 
глубокие желания моей души, как это делает Иисус. Он — не 
только путь, истина и жизнь, Он — мой путь, моя истина и моя 
жизнь. Так же, как Он может быть им и для тех, кто обраща-
ется к Нему.

Помните, что Павел сказал афинянам? Он находится неда-
леко от каждого из нас.  

Евгения Кунникова, 
г. Запорожье, Украина

19



Было радостное солнечное утро! 
Маленький муравей пробирался 
среди пыльных соринок, неся на себе 

большой кусочек пшеничного зернышка. 
Он сопел и пыхтел, так как зернышко было 
намного больше его самого, но он был 
счастлив! Он любил трудиться, и тяжелый 
труд был ему нипочем. Муравей также 
знал, что в муравейнике его ожидают семья 
и друзья, и они радостно встретят его по 
возвращению домой.

Муравейник был для него страной Счастья!
Ведь каждый раз, когда он возвращался со своего 

далекого путешествия в страну Счастья, возле ворот его 
встречал сторожевой. Он с любовью и заботой проверял 
его груз и благодарил за хороший труд. Потом собратья-
муравьи помогали ему сбросить с усталых плеч груз 
и отряхнуться от земной пыли.

И тогда наступал для него отдых! Отдых вместе со 
своей семьей!

— Какое счастье! — мечтательно говорил муравей. — 
Страна Счастья — страна покоя!

Сладкий сон сковывал его маленькое тельце, и мура-
вей погружался в приятное состояние забвения и покоя.

Потом снова наступало новое утро! Луч солнца, стара-
ясь пробраться через толстые слои земли, нежно стучало 
в ворота страны Счастья.

— Новое утро! Новое утро! — возвещало солнце сто-
рожевому.

Он эту новость передавал всем своим помощникам — 
и вскоре она разносилась по всей муравьиной стране Сча-
стья. Муравьи радостно просыпались и встречали новый 
день. Потом каждый из них принимался за свою работу!

— Бабушка, — перебила Настюша ее рассказ. — А у лю-
дей есть страна Счастья?

— О, конечно, конечно, моя девочка! — ответила ба-
бушка, улыбнувшись. — Это — небесная страна! Для людей 
небо — это тоже страна счастья и покоя!

— Она тоже как муравейник? — полюбопытствовала 
внучка.

— Нет, она намного лучше, чем муравейник! Там пос-
тоянно светит солнце, там нет ночи, там все в блеске 
золота и небесной кристальной красоты.

Бабушка устало покачала головой и добавила:
— Хотя к вратам небесной страны, как усталые 

муравьи, точно так же приходят усталые земные путе-
шественники.

— Тогда небо можно назвать страной Счастья! — ве-
село сделала заключение Настюша.

— Я думаю, что ты абсолютно права!
Бабушка обняла внучку, и они вместе подняли глаза 

к небу. Им весело улыбалось солнышко, своим лучом указы-
вая путь в страну Счастья.

Небо — страна Счастья!  

Леся Павлова

Муравей в стране Счастья
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Птица счастья
Птица счастья завтрашнего дня

Прилетела, крыльями звеня.
Выбери меня, выбери меня,

Птица счастья завтрашнего дня!
(из песни «Птица счастья»)

Такую песнь я пела раньше,
Все вроде стройно и без фальши.
Но диссонанс в том все же был,
И он никак не уходил.
Ведь я не знала, в чем есть счастье,
Не знала я Крови причастья,
Не знала я, что есть спасенье,
Что во Христе лишь избавленье.
Он сохранил от всех ненастий,
Он проявил во мне участье.
Иисус сказал пребыть мне в Слове
И быть послушной Его воле.
А все житейские забавы
Не принесут нам Божьей славы.
Когда читать не будем Слово,
Нам не найти пути иного.
Я не хочу теперь блуждать.
Стремлюсь побольше пребывать
Я в тех глубинах и высотах,
Где льется жизнь из Божьих сотов.
И песнь пою я по-другому,
Я славлю Господа благого,
И в ежедневном восхваленье
Стою пред Ним в благоговенье.  

Лилия Буряк, Украина

Притча
Давай людям больше, чем они ждут от тебя, и поступай так со 

всеми.
+

Когда говоришь: «Я люблю тебя» — говори это серьезно.
+

Когда говоришь: «Мне очень жаль» — смотри человеку 
в глаза.

+
Не смейся над чужими мечтами.

+
Ты можешь получить много душевных ран, но это единствен-

ный способ прожить свою жизнь.
+

Не суди людей по их близким.
Говори медленно, но думай быстро.

+
Если тебе задают вопрос, на который тебе не хочется отвечать, 

улыбнись и спроси: «Почему ты хочешь это знать?».
+

Помни, что величайшая любовь и величайший успех несут 
очень большую опасность.

+
Когда ты проигрываешь и теряешь многое, не потеряй урока.

+
Помни о триаде: уважение к себе, уважение к другим, ответст-

венность за свои поступки.
+

Не позволяй маленькому безразличию разрушить большую 
дружбу.

+
Улыбайся, когда говоришь по телефону. Тот, кто тебе звонит, 

почувствует это по твоему голосу.
+

Помни: иногда не получить что-то, чего ты очень хочешь,— 
это тоже удача.
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Недавно одна швейцарская аналитическая компания проводила 
исследование и пришла к выводу, что все самые крупные 
компании мира из списка «Топ-500» принадлежат небольшой 

группе людей.

Один английский лорд во время 
выступления в палате лордов жаловался 
на то, как ему тяжело было найти пять 
миллиардов фунтов стерлингов на 
о бустройство Лондона. Он рассказал 
о том, как ему пришлось встретиться 
с одним из шести самых богатых людей 
мира, который «имеет столько золота, 
что в состоянии купить целые страны». 
В другой раз, один из лордов заявил, 
что у него в папке лежат документы, 
подтверждающие незаконные транзак-
ции из одного банка в другой на сумму 
пятнадцати триллионов долларов!

Мы-то ведь до сих пор думали, что 
самые богатые — это миллиардеры…

А многие из наших российских 
олигархов после проверки оказываются 
всего лишь финансовыми представи-
телями или высоко оплачиваемыми 
менеджерами.

Если вы спросите, зачем нужна вся 
эта конспирация, то ответ будет следую-
щим: это необходимо для того, чтобы вся 
эта финансовая пирамида продолжала 
работать и вбирала в себя все больше 
жизней и судеб. Ей нужны те, кто бы меч-
тал о светлом, блестящем и «гламурном» 
будущем. Те, кто бы стремился к равным 
возможностям, рассчитывал на то, что 
именно успех и деньги принесут свободу 
и независимость, а не наоборот. О них 

псалмопевец говорил так: «Скуют себя 
цепями ада».

Мы — христиане — должны быть 
благодарны Господу нашему, Иисусу 
Христу, за то, что все наши мечты о свет-
лом будущем уже сбылись, впрочем, 
не на этой земле, которая сгорит от 
последствий греха и постоянных войн за 
материальное благополучие.

Мы уже посажены на небесах, у нас 
«небесное гражданство». О чем же еще 
можно мечтать?! Сам Господь, Иисус 
Христос, Своим воскресением вознес 
нас до небес и назвал нас Своими бра-
тьями и сестрами. Спаситель, будучи 
на земле, сказал, что у Него есть малое 
стадо избранных, которое идет узким 
путем. Только Им, через Духа Святого, 
открыто истинное Слово Божье — Би-
блия. Для того чтобы войти в число 

Христианство 
и финансы

22 5 (30) - 2012



избранных, необходимо покаяние 
и принятие жерт вы Иисуса Христа.

Посмотрите на миллиарды людей, 
которые живут пустой мечтой… Будучи 
обманутыми, они уйдут, так и не осознав 
цели своего прихода на землю.

В 17–19 стихах Послания Иуды 
читаем: «Но вы, возлюбленные, помните 
предсказанное апостолами Господа на-
шего Иисуса Христа. Они говорили вам, 
что в последнее время появятся ругатели, 
поступающие по своим нечестивым 
похотям. Это люди, отделяющие себя от 
единства веры, душевные, не имеющие 
Духа».

Здесь говорится о людях, которые не 
считают себя плотскими, но Духа Святого 
не имеют. У них есть тяга к духовным 
познаниям, но своим плотским умом они 
не в состоянии понять духовные истины, 
оставаясь духовно мертвыми.

Христос призывает оставить их: 
«Пусть мертвые хоронят своих мерт-
вецов», но они сами, приходят в наши 
церкви, чтобы понаблюдать за нашей 
свободой и увести от истины слабых 
и неутвержденных христиан, и погу-
бить их.

Но тех, кто мало утвержден в вере 
и соблазняется блестящим, сверкающим, 
«гламурным» миром, должен предупре-
дить: если за двумя зайцами погонишься, 
то ни одного не поймаешь. Самое опас-
ное желание — одновременно блистать 
в мире и в церкви. Психиатры отмечают, 
что сейчас, как никогда, более всего тех, 
кто страдает раздвоением личности. 
К сожалению, таковых немало и среди 
посещающих церкви.

Душевным не понятна жизнь 
духовная, поэтому они привносят в цер-
ковь идеи и цели, которые служат для 
о бустройства и облагораживания этого 
мира, оставляя духовные вопросы в заб-
вении. Иногда создается впечатление, 
что они собираются жить на этой земле 
вечно, слишком уж много сил и времени 
они расходуют на усовершенствование 
окружающего нас физического мира…

В 70-е годы ХХ века в мире поя-
вились торговые мегацентры, сетевые 
гипермаркеты, одновременно с этим 
в христианстве появляются мегацеркви 
и богословие процветания. В России все 
это пришлось на 90-е годы…

Душевные мечтатели любыми 
путями стараются повернуть церковь 
к служению материального обустрой-
ства этого мира. Они действуют по 
принципу «Чем бы дитя ни тешилось, 
лишь бы не плакало». Пусть христианин 
занимается всем, чем угодно, лишь бы 
не нашел времени о Христе с ближним 
поговорить.

Душевные в церкви — не плотские. 
Они о вас позаботятся, и стихи расска-
жут, и песню споют, и христианский 
образ жизни продемонстрируют, но 
в Послании Иуды именно о них напи-
сано, что ропот и желание элитарности 
их все же выдают.

В последнее время я обратил внима-
ние, что сразу несколько разных человек 
на разных христианских сайтах и в соци-
альных сетях задают вопросы об МММ 
и других подобных компаниях, об игре 
на банковских биржах: а может ли хри-
стианин вкладывать деньги в эту систему 
и извлекать из нее прибыль? насколько 
эти организации нейтральны в духовном 
отношении?

Попытаюсь поделиться некоторыми 
соображениями.

Во-первых, финансовые пирамиды 
противоречат библейскому учению 
о честном труде. Новый МММ, равно 
как и прежний, — это типичная финан-
совая пирамида. «Что это значит?» — 
могут спросить некоторые. Это значит, 
что данная организация не занимается 
ни производством, ни предоставлением 
услуг.

Проценты по вкладам выплачи-
ваются за счет новых вкладчиков. 
Упрощенно можно сказать, что люди, 
подписавшиеся в эту систему раньше, по-
лучают деньги за счет тех, кто подписался 
после них. Это подразумевает, что рано 
или поздно появятся те «низшие 
слои», которые сдадут деньги 
последними и не только не 

получат обещанные проценты, но и по-
теряют все, что вложили. В результате 
получится, что «десятитысячники», «ты-
сячники» и «сотники» обогатятся за счет 
тех, кто под ними. А если сказать то же 
самое простыми словами, то «десятиты-
сячники» попросту присвоят себе деньги 
тысяч людей, которые будут иметь не-
счастье подписаться последними.

Соответствует ли эта система зара-
ботка учению Библии? Да никак! Писа-
ние говорит: «Кто крал, вперед не кради, 
а лучше трудись, делая своими руками 
полезное, чтобы было из чего уделять 
нуждающемуся» (Еф. 4:28). Данный стих 
не только устанавливает образец угод-
ного Богу труда: «Трудись, делая своими 
руками полезное», но и напоминает 
о заповеди, лежащей в основе Моисеевой 
конституции — «Десяти заповедей»: «Не 
кради». Если в терминах современной 
юриспруденции деятельность этих 
«пирамид» и нельзя квалифицировать 
как кражу, то, по крайней мере, ее нельзя 
назвать и иначе как нечестным присвое-
нием чужих денег.

Во-вторых, МММ эксплуатирует 
греховные инстинкты. Мавроди не 
скрывает того, что его система апелли-
рует к человеческой жадности. Иначе 
говоря, она основана на желании легкого 
обогащения. Однако внимательные чи-
татели Библии должны знать, что стрем-
ление к легкому обогащению является 
грехом, который Библия однозначно 
осуждает. В греческом Новом Завете 
есть термин «плеонексиа», который 
подразумевает желание «иметь» (эхейн) 
«больше» (плеон). В Синодальной 
Библии он обычно передается словами 
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«любостяжание», «корыстолюбие» 
или «лихоимство». Как правило, легкое 
обогащение — это обогащение за счет 
других людей: за счет их доверчивости, 
недальновидности или неудачливости.

Вот подборка стихов, в которых 
встречается слово «плеонексиа». Во всех 
них звучит самое серьезное предостере-
жение.

«Итак, умертвите земные члены 
ваши: блуд, нечистоту, страсть, злую 
похоть и любостяжание, которое есть 
идолослужение, за которые гнев Божий 
грядет на сынов противления…» (Кол. 
3:5–6); «А блуд, и всякая нечистота, 
и любостяжание не должны даже имено-
ваться у вас, как прилично святым» (Еф. 
5:3); «Ибо изнутри, из сердца человече-
ского, исходят злые помыслы… кражи, 
лихоимство…» (Мк. 7:21–22); «Смо-
трите, берегитесь любостяжания, ибо 
жизнь человека не зависит от изобилия 
его имущества» (Лк. 12:15); «…и через 
них путь истины будет в поношении. 
И из любостяжания будут уловлять вас 
льстивыми словами» (2 Петр. 2:2–3); 
«… сердце их приучено к любостяжа-
нию — это сыны проклятия» (2 Петр. 
2:14); «… так что они исполнены всякой 
неправды, блуда, лукавства, корысто-
любия…» (Рим. 1:29); «Ибо никогда не 
было у нас перед вами ни слов лести, как 
вы знаете, ни видов корысти: Бог — сви-
детель!» (1 Фес. 2:5).

Как мы прочитали выше, желание 
легкого обогащения — это разновид-
ность идолослужения. Жажда денег ста-
новится для человека выше, чем мысль 
о том, что эти деньги будут получены за 
счет страданий многих людей, которые 
окажутся внизу пирамиды. Стремление 
получить выгоду захватывает сердце. 
Желание наживы становится выше 
Божьей заповеди: «Блаженнее давать, 
нежели принимать» (Деян. 20:35).

В-третьих, само понятие МММ 
порождает порочную ассоциацию. Дело 
в том, что Сергея Мавроди можно без 
особых натяжек характеризовать как 
активного «исповедующего» сатаниста. 
Недавно мне встретилась в интернете 
ссылка на его книгу «Сын Люцифера». 
Как оказалось, это не просто «крутое», 
эпатажное название. Содержание вполне 
под стать заглавию. Книга построена 
в виде ежедневных чтений: по главе на 
день. К 31-му дню относится глава под 

названием «Проповедь». В ней Мавроди 
проповедует сатанинскую философию: 
антихрист будет хорошим новым мес-
сией; Бог, якобы, лгал, а сатана говорил 
правду; Бог хотел закрепостить человека, 
а сатана боролся за его свободу. Вы 
скажете: «Ну, не всегда же взгляды ди-
ректора компании порочат деятельность 
самой компании». Да, верно. Однако 
Мавроди — это не просто нанятый на ра-
боту управляющий или исполнительный 
директор. Он — создатель и идейный 
вдохновитель МММ. Система прочно 
связывается с его именем. Да и игра 
на человеческой жадности, лежащая 
в основе МММ, вполне соответствует 
сатанинским убеждениям Мавроди. По-
сему ходить в тысячниках или сотниках 
у сатаниста для христианина должно 
быть просто неприемлемым. У любого 
здравомыслящего человека возникнет 
вопрос: «Как ты не стесняешься ассо-
циировать себя с такой личностью, как 
Мавроди?»

В-четвертых, МММ наносит не-
поправимый ущерб христианскому 
свидетельству. Представьте себе тех 
христиан, которые вложат свои кровные 
в эту финансовую пирамиду, однако все 
потеряют. Как они будут смотреть на 
пастора-тысячника, который обогатился 
за их счет? Правильно, как на «нового 
Сандея Аделаджу»! А теперь представьте 
себе неверующих людей, которые поте-
ряют деньги на МММ, а потом узнают, 
что члены такой-то церкви очень даже 
неплохо на этом заработали. Придут 
ли они в эту церковь? Скорее всего, нет. 
А какими словами они будут поносить 
такое христианство! Об этом новом 
поношении страшно подумать, потому 
что оно — как ни печально — будет спра-
ведливым. «Ибо что за похвала, если вы 
терпите, когда вас бьют за проступки?» 
(1 Петр. 2:20).

Итак, по моему убеждению, христи-
ане не должны участвовать в МММ (или 
в любых других финансовых пирами-
дах).

Какой выход можно было бы пред-
ложить тем, кто по каким-то причинам 
(скорее всего, по неведению) оказался 
втянут в это дело? Прежде всего, моли-
тесь о Божьем прощении, а также о том, 
чтобы Господь помог вам выйти из этой 
системы с наименьшими потерями. Во-
вторых, будьте готовы потерять часть де-
нег. Гнушайтесь той прибылью, которую 
вы получили через МММ. Это деньги, 
нажитые вами за счет других. Они просто 
перетекли к вам из чужих кошельков, 
хотя вы их никак и ничем не заработали. 
Поэтому стремитесь раздать эту прибыль 
другим людям. Пожертвуйте ее нищим 
и нуждающимся! В-третьих, стремитесь 
приобретать библейское здравомыслие. 
Тот факт, что вы ввязались в эту систему, 
свидетельствует о недостатке такого 
здравомыслия. Возьмите себе за правило 
на будущее советоваться с теми пасто-
рами и служителями, которые старше 
вас либо по возрасту, либо по большому 
духовному опыту, и не побоятся преду-
предить вас об опасности внешне легких, 
но ошибочных решений.

Да благословит нас всех в этом Го-
сподь!  

Леонтий Жидков, 
Россия

Легкое обога-
щение — это 

обогащение за счет 
других людей: за счет 

их доверчивости, 
недальновидности 
или неудачливости.
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Давали ли вы когда-нибудь обещание на-
всегда оставить свои греховные привычки, 
но вскоре нарушали свое слово и возвра-

щались к прежнему состоянию греховности? 
Я думаю, что каждый христианин ответит на этот 
вопрос утвердительно.

Мучительное чувство вины за-
ставляет нас возобновлять обещания 
покончить навсегда с грехом, но каж-
дый раз мы не можем устоять перед 
искушением, и снова впадаем в грех. 
Бесконечные неудачи порождают 
в нас чувства отчаяния и безысход-
ности. В недоумении мы задаем себе 
вопрос: «Что со мной происходит? 
Почему я не могу измениться? Я не 
хочу грешить, но грех не оставляет 
меня».

Возрожденные христиане стре-
мятся к непорочной жизни, но посто-
янно возвращаются на свой старый 
греховный путь. Не должна ли жизнь 
христианина быть более победоносной 
и свободной от греха? Ведь в Библии 
сказано: «…кто во Христе, тот новое 
творение; древнее прошло, теперь все 
новое» (2 Кор. 5:17). Почему же при-
вычные грехи не оставляют нас? Разве 
Христос не освободил нас от них? Если 
мы — новое творение, то почему же 
мы ведем себя как старое? Постоянно 
возвращаясь к грехам, мы чувствуем 
себя застрявшими на одном месте, как 
корабль на мели.

Итак, как же нам стряхнуть с себя 
наши греховные привычки? Пре-
жде всего, нам нужно исследовать 
пути изменения, которые проис-
ходят в жизни христианина после 
его возрождения. Спасение — это 
мгновенная работа Бога, которая 
совершается в момент, когда мы 
принимаем Христа как своего Спаси-
теля. И с этого момента мы вступаем 
в длительный процесс нашего из-
менения, называемый освящением. 
Цель Господа — преобразить нас 
в образ Христа, однако этот про-
цесс преображения требует нашего 
участия в нем. Именно это имеет 
в виду Библия, когда говорит: «… со 
страхом и трепетом совершайте 
свое спасение» (Флп. 2:12). Если мы 
пренебрегаем этой обязанностью, то 
нам приходится бороться с возника-
ющими проблемами снова и снова. 
Но если мы подчинимся и доверимся 
Святому Духу, Он будет действовать 
в каждой сфере нашей жизни. Старые 
греховные привычки исчезнут, и на 
смену придут новые благочестивые 
поступки.

Пути изменения 
характера христианина

Становление людей такими, 
какими хочет видеть их Бог, — это 
процесс внутреннего переворота. 
Поскольку наши мысли управляют 
каждой сферой нашей жизни (эмо-
циями, решениями, действиями, 
словами, отношениями к людям и со-
бытиям), то любое длительное изме-
нение характера должно начинаться 
с трансформации нашего ума. Если мы 
хотим измениться только во внешнем 
поведении, то долговременного успеха 
мы не сможем достичь.

Библия говорит нам, что изме-
нение характера может произойти 
только путем обновления нашего ума: 
«И не сообразуйтесь с веком сим, но 
пре образуйтесь обновлением ума ва-
шего» (Рим. 12:2). Процесс преобра-
жения нас в образ Христа не мгновен-
ный, а длительный; он продолжается 
в течение всей нашей жизни.

В момент нашего спасения Господь 
не стирает наши негативные и грехов-
ные мысли и не устраняет наши фи-
зические недостатки автоматически. 

Не сообразуйтесь 
с веком сим, но 
преобразуйтесь 
обновлением ума 
вашего
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Шрам на нашем теле не исчезает после 
того, как мы приняли Христа.

Наш характер и поведение яв-
ляются отражением наших мыслей, 
которые формируют нашу личность 
в течение всей нашей жизни. С ран-
него детства нас учат, как надо реаги-
ровать на различные ситуации; у нас 
складывается особый, свойственный 
нам образец реакций, и это оказы-
вает воздействие на все сферы нашей 
деятельности. Иногда по выраже-
нию лица человека и неизгладимым 
следам постоянных беспокойств, 
боли и вины можно ясно видеть, как 
формировался характер человека 
в течение всей его жизни.

Посмотрите на свое отражение 
в зеркале. Видите ли вы радость во 

Христе в ваших глазах? Может быть, 
ваше лицо выдает разрушительное 
действие греха в вашей жизни?

Утешительно то, что, какими бы 
ни были наши мысли в прошлом, 
Бог может научить нас думать по-
другому, полностью изменить нас 
и нашу реакцию на ситуации. Го-
сподь дает нам Свой Дух, Который 
проведет нас через преображающий 
процесс и даст нам истинное выздо-
ровление и изменение личности.

Источник наших мыслей
Что вызывает в нас негативные 

мысли? Бог дал нам физические чув-
ства, поэтому мы можем взаимодей-
ствовать друг с другом и с окружаю-
щим миром. Способность слышать, 

видеть, осязать, чувствовать вкус 
и запах — это изумительный Божий 
дар, который оказывает влияние на 
развитие нашего мышления и на то, 
что мы думаем. Однако из-за посто-
янного влияния на нас греховного 
погибающего мира, в котором мы 
живем, мы не всегда используем эти 
способности, чтобы прославлять 
Господа.

Наши способности слышать, 
видеть, осязать, чувствовать запах 
и вкус дают нам кратковременные 
удовольствия. Чрезмерное увлече-
ние этими удовольствиями может 
привести к возникновению опасных 
мыслей: «А что, если я попробую?.. 
А что будет, если я посмотрю?..» 
Это начало нашего падения: мы на-
чинаем катиться вниз по наклонной 
плоскости. Наши чувства рождают 
мысли, которые ведут к разрушаю-
щим нашу жизнь поступкам и гре-
ховному поведению.

Апостол Иаков писал: «Но каж-
дый искушается, увлекаясь и оболь-
щаясь собственною похотью; похоть 
же, зачав, рождает грех, а сделанный 
грех рождает смерть» (Иак. 1:14–15). 
Поэтому, когда мы видим и слышим, 
мы должны уметь отличать плохое 
от хорошего, нужное нам от ненуж-
ного.

Апостол Павел говорит нам, что 
нужно оставить прежний нечистый 
и безнравственный образ жизни, 
«обновиться духом ума вашего и об-
лечься в нового человека, созданного 
по Богу» (Еф. 4:23–24).

Другим источником наших гре-
ховных мыслей является сатана, враг 
душ человеческих. Иногда безбож-
ные и нечистые мысли появляются 
в наших умах в момент обдумывания 
наших дел или планов. Откуда они 
приходят? Кто посылает их нам? Их 
внушает нам сатана, который хочет 
смутить нас, сбить с толку, исказить 
правду и заставить нас ослушаться 
Бога. Цель сатаны — разрушить 
наши души.

Наша реакция на атаки сатаны 
зависит от того, поддадимся ли мы 
его обольщению или будем твердо 
противостоять соблазну. От нас са-
мих и нашего выбора зависит, будем 
ли мы помышлять о том, «что только 

Когда в борьбе со своими грехами 
вы терпите поражение, не падайте 
духом и не казните себя сурово, 
а обратитесь к Богу, покайтесь 

и попросите о помощи. 
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истинно, что честно, что справед-
ливо, что чисто, что любезно, что 
достославно, что только добродетель 
и похвала» (Флп. 4:8), и под воздей-
ствием этого изменять свой ум или 
мы попадемся на приманку сатаны 
и окажемся во власти греха.

Нужно помнить и верить: как бы 
сильно ни атаковали нас нежела-
тельные искушения, мы не должны 
попасть в рабство греха. Мы не 
беспомощные жертвы, а сыны и до-
чери Всемогущего Бога. Мы имеем 
в себе Святого Духа — сильнейшую 
позитивную Силу, превосходящую 
силу сатаны. Поскольку в нас живет 
Божий Дух, мы обладаем силой, 
которая может «угасить все раска-
ленные стрелы лукавого» (Еф. 6:16).

Как обновить наш ум?
Бог призывает нас всегда быть 

бдительными и постоянно охранять 
и контролировать наш ум. Если мы не 
будем это делать, мирские ценности 
и цели незаметно проникнут в наши 
души и будут оказывать нежелатель-
ное влияние на наши жизни.

Когда мы подчиняемся требо-
ваниям мира и его авторитетам 
и приспосабливаемся к его образу 
жизни, сатана завоевывает прочное 
положение в наших мыслях. И чем 
больше мы поддаемся и уступаем 
этим мыслям, тем больше укрепляет 
сатана свои позиции в нашем уме.

Мы должны научиться отличать 
нужные мысли от ненужных, при-
нимать то, что полезно, и отвергать 
все вредное и разрушительное. Недо-
статочно только противостоять лжи 
сатаны, необходимо пополнять наш ум 
правдой Слова Божьего. Иисус поль-
зовался этим оружием, когда сатана 

искушал Его в пустыне (Мф. 4:1–11). 
На каждое искушение, в которое пы-
тался ввести Его дьявол, Иисус отвечал 
стихами из Священного Писания.

Мы вооружаемся самым мощным 
духовным средством защиты от 
нападений дьявола, когда стихами 
истины из Библии можем опроверг-
нуть его ложь.

Итак, проверим и спросим себя: 
«Хорошо ли я оберегаю свой ум от 
нападок сатаны? Позволяю ли я миру 
влиять на мои мысли? Формирует ли 
Слово Божье мои мысли, рассужде-
ния и жизненные ценности?» Нужно 
помнить: ничем не занятый, празд-
ный ум — открытая дверь для греха.

Если мирские заботы отвлекают 
вас от молитвы и чтения Библии, 
а тревоги и беспокойство мучают 
вашу душу, то ваши мысли не 
с Богом. Когда в борьбе со своими 
грехами вы терпите поражение, не 
падайте духом и не казните себя 
сурово, а обратитесь к Богу, покай-
тесь и попросите о помощи. Апостол 
Иоанн писал: «Если исповедуем 
грехи наши, то Он, будучи верен 

и праведен, простит нам грехи наши 
и очистит нас от всякой неправды» 
(1 Иоан. 1:9). Помните, что вы 
вовлечены в длительный процесс ос-
вящения и не можете сами обновить 
свой ум. Ваши усилия и обещания 
Богу могут только разочаровать вас, 
лишить мужества и привести в уны-
ние, потому что вы никогда не смо-
жете измениться своими собствен-
ными силами. Истинное изменение 
человека производит только Святой 
Дух, и эта работа требует времени. 
Поэтому подчинитесь руководству 
Святого Духа, покоритесь Ему и слу-
шайте Его голос.

Четыре условия, необходимые 
для обновления ума

1. Наполняйте свой ум истинами 
из Священного Писания; познавайте 
характер Бога, Его пути и повеления.

2. Не поддавайтесь искушениям 
и избегайте их; определяйте, какие 
мысли и чувства вызывают у вас 
греховную реакцию.

3. Старайтесь определить источ-
ник ваших мыслей: от Бога ли они, 
от вашей плоти или от дьявола.

4. Положитесь на Святого Духа, 
Который даст вам силы противосто-
ять греху и разорвать его оковы.

Мы, как верующие, признаем, 
что процесс трансформации нашего 
характера будет продолжаться до 
момента нашего восхищения на не-
беса. Однако очень важно, чтобы мы 
начали участвовать в этом процессе 
уже сейчас. Свою борьбу с грехами 
мы начинаем с момента нашего про-
тивостояния искушению, и наш путь 
к победе начинается, когда мы пол-
ностью подчиняем себя воле Господа. 
Вооружившись силой Святого Духа, 
давайте скажем твердое «нет» мыслям, 
которые не должны возникать в умах 
верующих. Когда мы заполним свой 
ум истинами из Писания, мы сможем 
понять, что побуждает нас грешить.

Если мы будем настойчиво и упорно 
отбрасывать ненужные, ведущие 
к греху мысли, оковы грехов, сковыва-
ющие нас, ослабнут, и наш ум начнет 
обновляться. Это изменение, начав-
шееся внутри нас, будет происходить 
и в нашей внешности, и в поведении. 
Мы правильно поступаем тогда, когда 
правильно мыслим.

Обновится наш ум, изменится 
характер, внешность и все сферы 
нашей жизни. Для окружающих нас 
людей это будет свидетельством по-
бедоносной жизни во Христе Иисусе 
и побудит их обратиться к нашему 
Великому и Всемогущему Богу.  

Чарльз  
Стэнли,

пастор,  
США

Истинное изменение человека производит 
только Святой Дух, и эта работа требует времени. 
Поэтому подчинитесь руководству Святого Духа, 

покоритесь Ему и слушайте Его голос.

27



«Все они умерли в вере, не получив [исполнения] обетований, а только 
издали видели оные, и  радовались, и  говорили о  себе, что они 
странники и  пришельцы на земле; ибо те, которые так говорят, 

показывают, что они ищут отечества. И  если бы они в  мыслях имели то 
[отечество], из которого вышли, то имели бы время возвратиться; но они 
стремились к  лучшему, то есть к  небесному. Поэтому и  Бог не стыдится 
их, называя Себя их Богом: ибо Он приготовил им город. Верою Авраам, 
будучи искушаем, принес в  жертву Исаака, и,  имея обетование, принес 
единородного, о котором было сказано: “В Исааке наречется тебе семя”. 
Ибо он думал, что Бог силен и из мертвых воскресить, почему и получил 
его в  предзнаменование. Верою в  будущее Исаак благословил Иакова 
и  Исава. Верою Иаков, умирая, благословил каждого сына Иосифа и  по-
клонился поверх посоха своего. Верою Иосиф, при кончине, напоминал 
об исходе сынов Израилевых и завещал о костях своих. Верою Моисей по 
рождении три месяцa скрываем был родителями своими, ибо видели они, 
что дитя прекрасно, и не устрашились царского повеления. Верою Моисей, 
придя в  возраст, отказался называться сыном дочери фараона и  лучше 
захотел страдать с народом Божиим, нежели иметь временное греховное 
наслаждение, и поношение Христово почел большим для себя богатством, 
нежели египетские сокровища, ибо он взирал на воздаяние. Верою оставил 
он Египет, не убоявшись гнева царского, ибо он, как бы видя Невидимого, 
был тверд. Верою совершил он пасху и пролитие крови, дабы истребитель 
первенцев не коснулся их. Верою перешли они Красное море, как по суше; 
на что покусившись, египтяне потонули. Верою пали стены иерихонские, по 
семидневном обхождении. Верою Раав, блудница, с миром приняв согля-
датаев и проводив их другим путем, не погибла с неверными» 

(Евр. 11:13–31).

Как бы вы назвали человека, 
который посвятил всю свою жизнь до-
стижению цели, которую невозможно 
достичь до самой смерти? Или жен-
щину, преследующую мечту, которую, 
как всем ясно, не достичь, если бы она 
прожила и более ста лет?

Библия в Послании к евреям в 11-й 
главе говорит как раз о таких людях. 
После перечисления имен Авеля, Еноха, 
Ноя и Авраама автор Послания к евреям 
говорит: «Все они умерли в вере, не полу-
чив [исполнения] обетований, а только 
издали видели оные, и радовались, 

и говорили о себе, что они странники 
и пришельцы на земле» (ст. 13).

Видение, которое наполняло 
Авраама, было обещанием Бо-
жьим, что он, Авраам, будет от-

цом многих народов. Идя на гору, 
чтобы принести в жертву Исаака, 

Авраам проявил безусловную веру 
в Божью силу, которая сможет осущест-
вить эту мечту, если даже Бог допустит 
смерть Исаака.

Духовное благословение Исаака, 
которое он произнес на Иакова и Исава, 
открывает нам то, что он как бы видел 
себя участником той жизненной драмы, 
которая произойдет в будущем с его 
потомками далеко за пределами его 
жизни.

Благословения Иакова, данные 
сыновьям Иосифа, показывают, что 
он устремлял свой взгляд в будущее, 
далеко вперед, за пределы его жизни.

Иосиф был настолько уверен, что 
Бог исполнит Свое обещание об обето-
ванной земле, что дал указание своим 
сыновьям забрать его кости из Египта 
и унести в обетованную землю, когда их 
потомки будут уходить туда из Египта.

И далее продолжается перечень 
людей, живших верой — родители Мо-
исея, сам Моисей, люди, перешедшие 
Чермное море, те, которые обходили 
Иерихон семь раз, блудница Раав. Эти 
все люди были участниками великого 
Божьего намерения — намерения боль-
шего, чем одна личность, большего, чем 
одна человеческая жизнь.

Нет сомнения, что эти люди в глазах 
своих современников выглядели как 
исключения, так как их образ жизни ра-
дикально отличался от общепринятого. 
Какими они были, лучше всего иллю-
стрирует пример Ноя. В мире, живущем 
для настоящего, по принципу «Ешь, пей, 
веселись», Ной жил для будущего, и не 
только для будущей земной истории, но 
и для вечности.

Итак, как мы называем таких людей, 
которые стремятся к заведомо недости-
жимым целям в течение всей жизни? 
Странными? Мечтателями? Библия 
называет их «людьми веры».

Видение — больше, чем вся жизнь

28 5 (30) - 2012



Материальное благополучие, про-
фессиональный успех и доброе, мирное 
время — все это хорошо, и мы должны 
с благодарностью принимать Божьи 
благодеяния, ниспосланные нам в та-
ком виде. Однако, если наша жизнь ни-
что более, чем материальный достаток 
и благополучие, тогда жизнь становится 
пустой, независимо от того, как много 
у нас всяких игрушек для взрослых — 
машин, катеров, домов и т. д.

Мы были сотворены жить для 
чего-то большего, чем мы сами, — дать 
свою жизнь в распоряжение Божье для 
осуществления Его целей, которые рас-
пространяются до конца истории.

Мы можем спросить себя: содержит 
ли моя жизнь лишь такие цели, как 
семья, работа, церковь, которые могут 
быть достигнуты в течение моей земной 
жизни? или же мы позволяем Богу 
возбудить в нас такую мечту, как это 
было у Ноя, Авраама, Моисея, и дать 
нам способность видеть вперед так, что 
только издалека мы сможем увидеть 
цель, но не сможем достичь ее (как это 
было с Моисеем)?

Пронизывает ли это Божье видение 
будущего меня всего, ведет ли оно меня, 
дает ли мне надежду? Может, эта мечта 
осуществится только через 50, 100 
и более лет, и, тем не менее, я живу ею 
и подчиняю свой образ жизни сегодня 
тем нормам и правилам, которые соот-
ветствуют моей мечте?

Для кого-то, возможно, это звучит 
странно — не привыкли мы мечтать. 
Однако вера и есть своего рода мечта. 
Это осуществление ожидаемого и уве-
ренность в невидимом (Евр. 11:1). 
Только особенность этой мечты в том, 
что она берет начало в Боге и Его 
планах, открытых в Его Слове. Как мы 
читаем в Послании к римлянам, вера — 
от слышания, а слышание — от Слова 
Божьего (10:17).

Ярким примером того, как обыкно-
венный человек, охваченный Божьим 
видением, исполненный страстным 
желанием быть полезным Господу, стал 
великим в истории, является пример 
Уильяма Кэри, организатора и вдохно-
вителя Баптистского миссионерского 
общества в Англии в 1792 году.

Родился Кэри в 1761 году в Англии. 
В его раннем детстве мало было призна-
ков того, что он может стать великим 
человеком. Тем не менее, в конце жизни 

он был назван «Отцом современной 
миссии». Более чем кто-либо другой 
повлиял он на сознание христианского 
мира и на своем скромном примере 
показал, что может быть и должно быть 
сделано, чтобы привести погибающий 
мир к Христу. Его жизнь ярко свиде-
тельствует, что может сделать обыкно-
венный человек, вверивший себя Богу.

Что выделяло Уильяма среди других 
людей, так это его чрезвычайная посвя-
щенность Богу. Все остальное говорило 
в пользу того, что он должен был 
прожить довольно прозаичную жизнь. 
Его отец был ткачом. Семья вела очень 
скромный образ жизни. Детство было 
обыкновенным, за исключением того, 
что Уильям страдал аллергией, что не 
позволило ему осуществить его мечту — 
стать садовником. Вместо этого, с 16 лет 
он работал сапожником.

Он обратился к Христу в подростко-
вом возрасте. С тех пор он старательно 
изучал Библию в свободное время. 
Позже, уже будучи женатым, он был 
приглашен на пасторское служение. Че-
рез изучение Слова Божьего он пришел 
к убеждению, что основная задача цер-
кви — это распространение Евангелия. 
Причем не только в своей стране, но 
и за рубежом. Это была революционная 
идея для того времени, так как многие 
верили в то, что Великое поручение 
было дано Христом только для апосто-
лов. Имели место такие высказывания: 
«Бог если захочет обратить язычников, 
сделает это и без нашей помощи!»

Кэри написал книгу о необходи-
мости заграничной миссии. Затем 
он обратился к группе служителей, 
побуждая их начать дело миссии. Это 
привело к организации Баптистского 
миссионерского общества. Любимым 
выражением Кэри было: «Ожидайте 
великих дел от Бога, старайтесь делать 
великое дело для Бога».

Он предложил свою кандидатуру 
для миссионерского служения в Индии, 
на что первоначально встретил катего-
рическое возражение со стороны своей 
церкви, своего отца, своей жены. И все-
таки, будучи убежденным в Божьем 
призвании, он сумел убедить возражав-
ших, и в конце 1793 года он с семьей 
прибыл на корабле в Индию.

Здесь Уильям Кэри столкнулся с со-
противлением колониальных властей, 
которые препятствовали миссионерской 

работе, с болезнью жены и детей, со 
смертью 5-ти летнего сына, с тяжелыми 
климатическими и бытовыми услови-
ями. Однако он не оставлял служения. 
Работая на фабрике, он выучил местный 
язык и переводил Библию на язык мест-
ного населения.

Первого обращения из числа мест-
ных жителей пришлось ожидать семь 
лет. У Кэри умерла жена, но он все 
равно продолжал свое служение. Сорок 
лет продолжалось его самоотверженное 
миссионерское служение в Индии. Его 
труд и послания вдохновили верующих 
в Англии и Америке на создание еще 
целого ряда миссионерских обществ. 
Имя Уильма Кэри вполне можно было 
бы вписать в 11-ю главу Послания 
к евреям. А ведь он был человеком, 
подобным нам с вами.

Сегодня Господь обращается к каж-
дому из нас с вопросом: хочешь ли быть 
в числе тех, кто живет вечными целями 
и кого Библия называет людьми веры? 
Пусть никого не обманет лукавый лож-
ными заверениями в том, что сегодня 
невозможно быть по-настоящему по-
лезным Богу. Полезность наша Господу 
зависит не от того, в какое время истории 
человечества и в какой стране мы живем, 
а от того, чему мы посвящаем себя.

Проанализируйте жизнь людей 
в своей стране: те, кто посвятил себя 
бизнесу, преуспел в бизнесе; те, кто по-
святил себя достижению образования, 
преуспел в этом; те, кто посвятил себя 
служению Богу, преуспел в этом. Те же, 
кто посвятил себя праздному времяпро-
вождению, не имея ни цели, ни видения 
будущего, не достигли ничего.

Моя молитва к Богу о том, чтобы 
Он посетил наши церкви духовным 
пробуж дением, чтобы у нас открылись 
глаза на то, чем наполнена наша жизнь, 
и на то, чему она должна быть посвя-
щена. Да преобразит Господь наши 
души и наши жизни, и да причислит нас 
к сонму святых Его, к людям веры, дав 
каждому из нас цель больше, чем наша 
земная жизнь. И да прославится через 
это наш Господь! Аминь.  

Вячеслав 
Цвиринько,
пресвитер,  
г. Фресно, США
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Так или иначе, наши повседневные действия делают 
свой важный штрих во Вселенной, как и то, что каждый из 
нас делает, — всегда оставляют отпечаток в нашей личной 
жизни, часто в жизни многих людей и иногда страны, 
материка и поколения. Люди всегда оставляют после себя 
память… часто — маленькую, личную, иногда — глобально-
яркую или болезненно-кричащую.

Возьмем, к примеру, Мартина Лютера Кинга, лидера 
движения за гражданские права чернокожих в США. Он 
был известным афроамериканским баптистским проповед-
ником, ярким оратором и стал первым активным деятелем 
и ярким борцом за справедливость. Своими действиями 
и усилиями он сделал исторический вклад для темнокожей 
африканской нации. Он подарил им чувство личности, вкус 
свободы и разного рода и размера чувство гордости.

Другой пример известного политического деятеля Миха-
ила Горбачева может быть более близок для многих из нас. 
Он осуществил перестройку в огромной коммунистической 

империи, разрушив железные стены границ и позволив 
людям увидеть другие страны и миры. Он в какой-то мере 
тоже подарил нам чувство личности и чувство свободы, но 
он никак не сумел перестроить человеческие умы. Пере-
стройка не смогла перестроить всех вокруг, хотя многое что 
изменилось в стране и в мире.

Можно еще много приводить примеров политических 
и международных деятелей: сильного в слове и руке Садам 
Хусейна, скромную и добрую личность Матери Терезы, 
интересного представителя общества Билла Клинтона, 
знаменательную женщину-руководительницу Маргарет 
Тэтчер, всемирно известного проповедника Билли Грэма. 
Каждый из них оставил свой след в огромном человеческом 
обществе; каждый из них оставил свой уникальный след, 
свой исторический вклад в прошлое.

Ведь жизнь — это нить, которая соединяет наш первый 
день рождения с последним днем земного обитания. «Ко-
нец строительства! Спасибо за ваше терпение!» — написано 
на надгробном камне жены Билли Грэма, Руфи Грэм. Так 
лаконически справедливо она оценила свою земную нить, 
тем не менее, она сумела оставить после себя многое. Жизнь 
драгоценна и дана не для того, чтобы ее прожить даром, 
но чтобы то, что остается после нас, на наших жизненных 
межах, не было бы полóвой, раздуваемой ветром, но чтобы 
она оставила после себя добрую память.

К сожалению, иногда жизнь измеряется долгими годами, 
но межа остается пустой! В 2011 году в Америке умерла 

Межи мои… История наша…

История часто бережно диктует нам будущее 
и уроки, которые мы берем из прошлого; она 
оставляется в нем, в нашем будущем, свои 

отпечатки. Оглядываясь назад, мы либо принимаем 
взятые уроки и разумно используем, либо анализи-
руем их всплесками разума, которые гнездятся на 
наших человеческих инстинктах понимания, само-
сохранения и поиска душевного покоя.
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наследница огромного богатства Югет Кларк. Она была 
дочерью успешного медного магната, известного сенатора 
двадцатого века, Уильяма Кларка. Она прожила 104 года, 
была замужем два года, не имела детей, владела великолеп-
ной дорогой виллой в Калифорнии, в красивом городе Санта-
Барбара, которую за свою длинную жизнь не посетила, была 
владелицей огромного ранчо в штате Коннектикут, где очень 
редко бывала. Благодаря управителям хозяйства, ее деньги 
увеличивались с огромной скоростью, но она «радовалась» 
им, пересматривая только банковские счета. Умерла она 
в глубоком одиночестве в отшельничестве и замкнутости 
нью-йоркского госпиталя, оставив после себя наследство 
в размере пятисот миллионов долларов, которое никому не 
досталось. Она прожила длинную жизнь, при этом оставив 
свою межу поросшей полынью и горькой ягодой самолюбия!

Каждый из НАС за свою длинную или сравнительно 
короткую жизнь неотменено делает исторический вклад 
в прошлое. И это прошлое непременно в той или иной мере 
делает свой отпечаток на наше будущее. Мы можем искать 
для себя извинения в том, что многие из нас не занимают 
никаких высоких и ответственных постов, наше имя не зву-
чит с экранов телевизоров или в рекламных объявлениях, 
тем не менее, каждый из нас в огромной мере оставляет след 
в общем прошлом и в своем личном будущем.

Этим также формируется наша вечность!
И хотя люди часто стараются оправдаться, мол, это моя 

личная жизнь и собственная межа, я никого своими дейст-
виями и своей жизнью не задеваю, на самом деле это совсем 
не так. Наши действия и образ жизни в семье формируют 
нашу семью, формируют наших детей и формируют наше 
общее будущее. Наше отношение к работе, к нашему на-
чальнику и сослуживцам определяет, как долго и успешно 
мы будем в той или иной компании работать. Наше обра-
щение с друзьями и близкими влияет на нашу жизнь. Все 
это либо делает нашу жизнь наполненной и интересной или 
обрекает нас на гордое, но печальное одиночество.

Наше обращение среди людей, своего общества и куль-
туры, в церкви исторически-медленно формирует то, 
какими наша культура, общество и церковь будут в бли-
жайшее время. Мы часто слышим выражение «Происходит 
упадок общества» — но задумываемся ли мы, что каждый из 
нас имеет отношение к общему формированию общества?

Какие жизненные ценности мы стараемся сберечь в умах 
наших детей? Позволяем ли мы нашим детям делать то, что 
делают многие, смиряясь с тем, что живем в другое время, 
в другой стране, среди другой культуры? Позволяем ли мы 
самим себе закрывать глаза на то, что мы бы никогда не 
сделали раньше, лишь потому, что наш друг или сосед это 
делает?

Какую межу мы оставляем после себя на своем жизнен-
ном пути: обросшую терниями и выложенную острыми кам-
нями, так что прохожие остерегаются и обходят ее стороной, 
или мы сеем на ней так щедро, что она благоухает цветами 
любви, мира, уважения, добросердечности, доброты и снис-
хождения? Какой стеной мы отгораживаемся от нашего 
соседа или ближнего, считая себя успешными и многого 

достигнувшими? Да и задумываемся ли мы вообще о том, 
что оставляем мы после себя, какое историческое прошлое 
мы оставим в наследство нашим детям? Сумеем ли мы на 
закате нашей жизни с радостью сказать: «Подвигом добрым 
я подвизался, течение совершил, веру сохранил!»?

«Жизнь — это борьба, — сказал однажды в своем интер-
вью Алексей Журавко, народный депутат Украины и инва-
лид с детства, — но смысл моей жизни — оставить после себя 
добрый след на земле».

В чем заключается наша жизненная борьба? Может 
быть, мы хотим сохранить русский язык и свою культуру 
среди этой многообразной народности? Очень неплохое 
желание, но насколько будет приятней, если мы сумеем 
привить своим детям высоту личности и красоту характера, 
твердость веры и непоколебимые идеалы христианства, 
которые не меняются с течением времени или местом про-
живания.

Это отражается во многом! В уважении другого и почи-
тании другого выше себя, в уважении родителей и чувства 
сплоченности семьи, в твердости и чистоте семейных 
отношений, в элегантности одежды и здорового образа 
жизни. Пусть же наши межи составляют общее культурное 
поле благотворное и ароматное, вопреки тому, что диктует 
нам окружающая нас среда. Даже если все вокруг кричат 
с притворным довольством ложные лозунги: «Чем проще 
и распущенней — тем лучше, чем безалаберней — тем при-
влекательней!»

«“Я” — звучит гордо», — кричит нам мир!
Но как часто оно карабкается из месива беззакония 

и вседозволенности, как часто оно, погрязши в тенистое бо-
лото аморальности, больше не похоже на человеческое «Я»! 
Как часто, достигнув многого, мы теряем самое драгоцен-
ное — наших детей и семьи! Как может «Я» звучать гордо, 
если оно думает только о себе и сегодняшнем дне?

И тихо плачет душа! И гордо ликует лукавый!
Нация, которая не бережет своей чистоты, обречена на 

вымирание! Так пусть же наша нация не дополнит число 
вымерших! Давайте сохраним наши межи чистыми от 
извращенной чистоты, от притворной моральности, от 
запачканного христианства, от полулюбви и полуправды! 
Пусть на наших межах радуются и веселятся дети, которым 
мы сумели привить привязанность к семье и ее важность; 
пусть благоухает любовь и уважение к старикам; пусть не 
будет одиночества и отчуждения; пусть межа каждого из нас 
крепнет и шириться

Ведь наши личные одиночные межи составляют общее 
поле нации! Это большое поле и есть наша история, она 
же — отражение будущего. Так давайте же будем заботиться 
о наших межах.  

Р У Б Р И К А

«А знаете ли вы?»
ПОСТОЯННАЯ ВЕДУщАЯ

Любовь Павлюк
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Так в борьбе, страданиях и материнских слезах прошел год. Мать не 
нарекала, только просила и продолжала молиться, веря, что одна-
жды ее сын поймет, каким опасным, ведущим в никуда, путем идет. 

А Борис все продолжал надеяться, что однажды фортуна повернется 
к нему лицом, и он сможет подружиться с ней и зажить, припеваючи. 

Он старался, но ничего не получалось; он боролся, но продолжал 
проигрывать; он терял, не понимая цену потерянного. Его влекли 
ложные миражи, которых он никак не мог достичь.

Стараясь найти, он терял!
Однажды очередная попытка 

к ложному счастью, привела его 
на скамью подсудимых, и он 
надолго потерял свободу! Это 
было не то, к чему он стре-
мился, ведь из-за решетки 
оставалось мало шансов на 
желаемую жизнь с достат-
ком. Да и разве можно было 
назвать жизнь, которую он 
влачил в тюрьме, жизнью? 
То стало существованием 
и выживанием, та жизнь не 
дарила надежды на лучшее 
будущее, та жизнь была ми-
зерной и ничтожной, огром-
ной частью которой стали 
серые стены, истошный запах 
человеческого пота и пустые 
лица таких же несчастных, 
каким оказался и сам Борис.

А впереди — долгие десять 
лет!

Мать же продолжала мо-
литься, не сдаваясь, хотя еще 

больше поседела, ослабла и осу-
нулась. Она верила, что однажды 
все изменится, что однажды он 
сможет отыскать настоящее 
счастье, которому ничто не 
сможет помешать, даже серые 
стены тюремных зданий или 

пустые лица друзей по несчастью. 
Она продолжала искать пути напо-

минать ему о Том, в Ком источник 
настоящего счастья, она продолжала 

искать удобный случай напоминать ему 

постоянно о Том, Который продолжает его 
ожидать.

Сколько раз была у него возможность 
прийти к Нему, но Борис постоянно этим 
пренебрегал! Он считал случайные успехи 
огромными достижениями, он оценивал 
потерянное мерками фальшивой реаль-
ности, он смотрел на жизнь через призму 
испорченной действительности, он видел 
прекрасное будущее, не осознавая его ми-
стичности. Он витал в облаках, он мечтал 
до тех пор, пока все его радужные мечты не 
были скованы мрачными стенами малень-
кой тюремной камеры.

Тогда жизнь вдруг показалась ему 
бессмысленной и напрасной! Десять лет! 
К тому времени, когда он освободиться 
из тюрьмы, пройдет почти половина его 
сознательной жизни, а у него за плечами 
будет только тюремный срок, и ничего 
больше! Да и как сможет он выжить в таких 
условиях эти десять лет?

За короткое время его прежние мечты 
потеряли всякое значение, его желание 
жить и дерзать сменились депрессией. Бо-
рис часто вспоминал тот вечер аварии и со-
жалел о том, что сам остался в живых. Он 
потерял всякий интерес к жизни, от серых 
тюремных стен в его глазах скоро потух 
огонек, и его все чаще и чаще одолевали 
мысли о самоубийстве. Это для него было 
сейчас единственным выходом! Он потерял 
сон, задавшись одним желанием найти спо-
соб покончить с собой.

Мать тоже потеряла сон!
Ее сердце чувствовало что-то неладное, 

и она продолжала взывать к Богу о по-
мощи и защите. Она не знала опасности, 

Однажды придешь
(Продолжение. Начало в 4–2012.)
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но чувствовала ее и продолжала вместе 
с такими же бедными и несчастными ма-
терями, которые скорбели о своих заблуд-
ших и ушедших от истины детях, взывать 
к Тому, Кто не медлит прийти на помощь, 
Кто всегда рядом и готов отвечать.

Время шло, и Борис, не найдя в себе 
силы и смелости, и даже возможности, по-
кончить с собой, начал задумываться, как 
же сделать дни, которые тянулись мрачной 
цепочкой, такими, чтобы была возмож-
ность дождаться заката и с желанием встре-
тить новый рассвет. Время пребывания 
в тюрьме было однообразным и тяжелым, 
но его прежнее желание умереть вдруг 
сменилось страстным желанием жить. Он 
начал усиленно заниматься спортом, желая 
оставаться в форме и тем самым сохранить 
здоровье и силы.

Однажды в воскресенье, идя в спортив-
ный зал, он услышал доносившееся пение. 
Мелодия была очень знакомой; такой, ко-
торая вернула его в далекие годы детства. 
Он замедлил шаг и вопросительно глянул 
на тюремного охранника.

— Видишь, кому-то еще весело жи-
вется, — с ухмылкой промолвил тот и доба-
вил: — Богу служат, значит.

Борис взвел удивленно брови: «Здесь, 
в тюрьме, собрание? Разве такое воз-
можно?» и как бы невзначай спросил:

— Как часто?
— Как часто, что? — недоумевая, посмо-

трел на него охранник.
— Как часто собираются?
— По-моему, раз в месяц, какой-то 

мужчина постоянно приходит и приводит 
с собой группу молодежи. Не понимаю, 
зачем они это делают, но как видно инте-
ресующиеся есть. Смысл? Не знаю, спорт — 
понимаю, это — никак!

Он развел удивленно руками и замолк, 
по всему было видно, он этого в самом деле 
не понимал. Борис пришел в спортивную 
комнату, а в ушах продолжала звучать 
услышанная мелодия. Он хотел заглушить 
ее усиленными спортивными упражнени-
ями, но желание его души было сильнее 
желания тела. В его сознании звучали 
мелодии, услышанные им раньше, он, 
сам того не понимая, начал напевать одну 
из них. Мелодия хорошо совокуплялась 
с упражнениями и, покидая зал, Борис 
вдруг почувствовал внутреннее удовлетво-
рение.

Той ночью ему снилось детство, его 
время с отцом и матерью, прекрасное 
время в церкви, когда он был еще совсем 
юным. Он проснулся со щемящей болью 
о прошлом, которое было такое легкое 
и солнечное, такое прекрасное и далекое! 
Как давно это было, когда он в последний 
раз посещал с родителями церковь? Борис 
задумался, и мысли медленно перенесли 
его в то время, когда еще был жив отец.

Отец ушел четыре года назад; неза-
долго до этого Борис перестал посещать 
церковь. Он начал тогда жить по-дру-
гому; как и многие дети верующих 
родителей, он начал искать чего-то 
лучшего, ведь здесь, в этой заокеан-
ской стране, было столько неизве-
данных возможностей! Что знали 
его родители из прошлой жизни? 
Совсем мало! А для молодых — 
столько возможностей, у них 
такая перспектива, они смогут 
достичь так многого!

Борис грустно улыбнулся…
Он на самом деле достиг 

многого! Столько синяков 
и поломанных ребер! 
А количество потерь, 
в к л ю ч а я  г о р ь к и е 
потери своих друзей! 
А разве можно из-
мерить боль иска-
леченной души или 
страдания? А цену 
свободы, которую он 
потерял? Как можно 
оценить, чем можно 
будет измерить годы, 
потерянные в тюрьме? 
Это на самом деле уди-
вительные достижения!

Ему вдруг захотелось 
крикнуть на весь мир, чтоб 
могли услышать все те, кто ду-
мает так, как он: «Остановитесь! 
Задумайтесь, на что вы тратите 
свое время!», но в тот момент 
прозвучал звонок на завтрак. 
Борис поднялся с кровати и через 
какое-то время был уже в столовой. 
Рядом с ним присел совсем молодой 
парень, которого он раньше не видел, 
и с тяжелым английским акцентом 
спросил:

— Ю лук лайк рашен?
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Борис улыбнулся и ответил:
— Тогда по-русски и говори.
Они разговорились, и тот рассказал 

о себе, что попал сюда за хулиганство 
и кражу.

— Верующий? — спросил его Борис.
Его собеседник покраснел и, покачав 

головой, ответил:
— Если бы был им — тогда бы не попал 
сюда! Хотя родители верующие, я же…

Он глубоко вздохнул, при этом 
изобразив на своем лице грустную 

гримасу. Его звали Максим, 
а история, которую он начал 

рассказывать, была уж очень 
похожей на историю Бориса. 

Те же желания легкой на-
живы, те же призрачные 
горизонты, то же прене-
брежение родителями. 
Борис слушал его и думал: 
«Какие же мы глупые! 
Неужели, пренебрегая 
и з д р е в л е  в а ж н ы м и 
истинами, мы хотели 
достичь успеха?»

Максим, как бы 
подтверждая его рассу-
ждения, сказал:

— Какая наивность! 
Какая неопровержимая 
глупость! — и тут же 
добавил: — Расскажи 
о себе.

Борис расстроено 
хмыкнул:

— Ты уже расска-
зал! Моя история — 
девяносто процентов 
похожа на твою!

— Неужели надо 
заплатить такую цену 

свободы, чтобы наконец 
понять? — отчаянно сказал 

Максим и опустил голову.
Его вопрос повис в воздухе, 

сделав свое дело в сознании 
Бориса. Неужели не мог он оста-

новиться раньше, переосмыслить 
и переоценить свою жизнь? Ведь он 

знал лучшее, но делал мерзкое! Он знал 
источник добра и благословений, но из-
влекал капли временного наслаждения из 
вязкого болота, он знал цену, заплаченную 

за него, но пренебрег ею, обрек себя на 
страдания и боль.

Небо в клеточку, внутренний мир в по-
лосочку — вот жалкая реалия его жизни, 
вот плачевный конец его поисков!

Борис закончил завтрак и усталой 
тенью поплелся в свою камеру. Тяжелые 
мысли болью сверлили его растревожен-
ное сознание, его донимала испепеляющая 
душу тоска. В тот день за обедом его новый 
друг познакомил Бориса с несколькими 
другими русскими парнями и пригласил 
на вечер общения.

Тот вечер стал для него переломной 
чертой между его туманным прошлым 
и медленно открывающимся будущим. 
С того вечера он начал делать слабые шаги 
к тому, что было твердым и устойчивым; 
с того вечера он начал искать свет, который 
мог по-настоящему осветить его жизнь; 
с того вечера он начал искать счастье, ко-
торым долго и бессмысленно пренебрегал. 
Несмотря на то, что его жизнь продолжала 
вращаться в сырой, пропахшей потом 
и тоской, камере, она, его жизнь, начинала 
приобретать смысл.

Хотя боль о потерянных днях и глу-
пых поступках продолжала невыносимо 
сверлить его душу, она смешалась с тре-
пещущей надеждой. Однажды он выйдет 
отсюда, чтобы навсегда оставить позади 
неволю, ту, на которую он сам себя обрек, 
поддавшись призрачным мечтаниям. Ведь 
сколько же страданий он принес сам себе 
и своей бедной матери, которая теперь 
стала его единственной заботой: он мо-
лился о ее здоровье, он просил у Бога для 
нее милости, он хотел еще пожить с ней 
и показать, каким должен быть настоящий 
сын.

Каждый раз с нетерпением он ждал 
посещения друзей из свободного мира! Та 
мелодия, которую он однажды услышал, 
проходя мимо, стала для него такой близ-
кой и милой; то, чем он так долго прене-
брегал, сейчас он жаждал слышать; то, что 
раньше считалось для него устаревшим 
и потерявшим значение, вдруг обрело свой 
настоящий смысл. Находясь в тюремных 
стенах, он, наконец, понял, что его роди-
тели не были отсталыми и темными, они 
просто хранили простые истины, они смо-
трели на жизнь через призму действитель-
ности и здравого разума. Здесь он понял, 
наконец, так многое, но кое-что уже было 
невозможно изменить.

34 5 (30) - 2012



А мать продолжала молиться… Она 
знала, как нелегко и тяжело ему там, она 
боялась, что он сломается под тяжестью 
тюремной жизни, она переживала, что 
он не выдержит всего срока, что сделает 
что-то глупое. А как хотела она, чтобы он 
поскорее вернулся домой, чтобы она могла 
его встретить на воле, сесть с ним просто 
за кухонным столом с тарелкой борща или 
чашкой чая. Как давно уже это было? Она 
чувствовала себя такой одинокой, но не 
беспомощной, мать продолжала верить 
и надеяться на лучшее время.

Прошло три года…
В тот день в церкви праздновали День 

матери. Она — мать, но в тот день ее никто 
не поздравил, вот уже несколько лет, как ее 
никто не поздравлял, разве что в церкви ей, 
как каждой матери, подарят в знак любви 
и уважения красную розочку. А было время, 
когда сын приносил ей красивый букет 
цветов, и, несмотря на то, что причинял ей 
боль, он в тот день говорил ей о любви. Так 
просто, по-мужски — скупо, по-сыновьи — 
искренне, и ее глаза всегда наполнялись 
слезами.

В тот день она тоже вытерла горячую 
слезу и прислушалась к ведущему.

— Я хочу поздравить всех матерей 
с этим праздником! — сказал тот. — Что бы 
мы делали без вас, наши милые! Ваш труд 
никогда неоценен, вашу любовь никогда 
нельзя измерить, ваша забота никогда до 
конца не понята. Поздравляем вас, дорогие!

Потом он развернул лист бумаги и про-
должил:

— Я имею особенное письмо для одной 
матери…

И он начал читать…
«Дорогая мамочка!
Прости меня, что я столько много при-

чинил тебе страданий и горя, прости меня, 
непутевого и заблудшего сына, который бес-
сердечно тратил с друзьями все свое время, 
который пренебрегал твоей любовью, ко-
торый не обращал внимания на твои слезы. 
Мама, спасибо тебе за то, что ты никогда 
не сдавалась, что ты плакала обо мне, что 
ты молилась обо мне! Мама, спасибо тебе за 
твою веру в то, что я однажды приду… что 
я приду и склонюсь перед Тем, Кому ты всегда 
служила, Кому доверяла и Кого чтила!

Мамочка, я пришел…
Мамочка, я наконец понял, что без Него 

жизнь не может быть с достатком, без Него 

жизнь не может быть полной, без Него жизнь — 
ничто! О, прости меня, что я так долго шел, 
а ты продолжала верить, ты продолжала 
ждать!

Я пришел…
Хотя как жаль, что я понял это так 

поздно, что я потерял так много, что я жил 
так распутно и мерзко. Теперь я плачу за 
это моей свободой, но я счастлив, что здесь, 
в тюрьме, я, наконец, понял, в чем смысл 
настоящей жизни, Кто дает жизнь и Кто 
управляет ее!

Прошу тебя, мама, чтобы ты рас-
сказала всем таким, как я, что они 
сильно заблуждаются, надеясь 
на успех в распутной жизни 
наркотиков и алкоголя, что 
они тратят свое время на 
пустое и то, что приносит 
только боль! Однажды они 
это поймут, но для многих 
может быть поздно! 
Остановитесь, молодые 
люди, остановитесь те, 
о ком плачут родители! 
Остановитесь, пока не 
поздно!

Мама, еще раз спа-
сибо тебе за то, что ты 
никогда не отрекалась 
от меня и не отвергала! 
Пусть мое письмо будет 
тебе ободрением и под-
держкой, пусть оно будет 
поддержкой для многих мате-
рей, которые имеет подобных 
сыновей!

С любовью, твой заблудший 
и найденный сын,

Борис Борисович».
Мать рыдала…
Это был для нее самый счастливый День 

матери. Она всегда верила, что ее сын одна-
жды придет. Она дождалась!

Теперь еще оставалось дождаться его 
возвращения из тюрьмы…

Настоящие матери никогда не сдаются! 
Они всегда сильны и крепки духом!

Настоящие матери — христианки!  

Любовь 
Павлюк,

писательница, 
публицист,
г. Фресно, США
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Я голос слышала сегодня.
Донесся он издалека.
Посланье Ангела Господня.
Ах, как мне та душа близка!

Звучал он трепетно, сердечно,
Души касался глубоко.
Вот так бы лился  бесконечно, 
И на душе моей легко.

Тот глас с мечтой перекликался,
Которая ведет в пути.
И голос эхом отозвался
В моей душе, в моей груди.

Как много я добра хотела
Творить, шагая по земле.

Мне б только выполнить то дело,
Что дал Господь исполнить мне.

А дел так много, много планов,
И нужд довольно, и скорбей,
И соблазнительных капканов, 
Лежащих у моих дверей.

Но в голосе сегодня слышу
Слова, что в сердце у меня:
Помочь кому-то в мире выжить,
Спасти кого-то от огня.

Мне этот голос проглаголил,
Что время не замедлит ход.
Успеть бы мне Господь позволил
Готовой быть в Его приход.  

Лилия Буряк, Украина

Мы говорим, что Бога любим,
Поем Ему хвалу и честь,
Но часто ближнего мы судим,
Когда в глазу сучочек есть.

Мы говорим, что так желаем
Христа Спасителя познать,
Но гласу Бога не внимаем,
Что нужно нам Его искать.

Мы говорим о посвящении
И о призвании своем…
И так горя в карьерском рвении,
Христа-то мы и предаем.

Привыкли мы, что Бог — Даятель,
Все ждем чего-то получать,
Но, как унылый воздыхатель,
Долги мы не спешим отдать. 

Мы говорим, что не обманем,
Ведь Бог сказал: «Не обмани!».
«По-братски» ближнего оставим,
В долгах и  «с носом» позади.

Забыли мы, откуда вышли,
Но знаем, что нас Бог простил,
И просим слезно, чтоб Всевышний
Нас в этом годе посетил.

А ты готов к Его явленью?
Готов впустить ты в жизнь свою,
Его ты не предашь сомненью,
Когда войдет Он в дверь твою?

Ты примешь нищего, бродяжку?
Омоешь ноги старику?
Иль кинешь доллара бумажку,
Чтоб легче было на духу?

А страждущему облегченье 
Принес, когда он так страдал?!
Или в религиозном рвении
Его к священнику послал?

А сироту ты сможешь сыном
Иль дочерью своей назвать?
Или в притворной маске милой
Сирот не хочешь замечать?

Христа познать –  не охать всуе
«О, Боже!», «Господи!». Пойми!
Но лишь когда сообразуем
С Его делами и свои.

Когда начнем Его бояться
Поступком, мыслью огорчить,
Когда не будем пресмыкаться
Перед деньгами, их любить,

Когда для бедного рубаху
Мы поспешим  с себя сорвать,
Когда за друга и на плаху
Главу сумеем мы отдать,

То лишь тогда любовь проявим
И сострадание Христу.
И Бога лишь тогда познаем,
Его величье, полноту.  
 

Лилия Буряк, Украина

Голос

Познать Христа
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Есть слова прекрасные, как розы. 
Есть простые, словно васильки. 
Есть слова, что вызывают слезы 
И снимают боль немой тоски. 
  
Есть слова колючие и злые, 
Добрые, что лечат душу нам. 
Есть слова сердечные, живые. 
Мы должны быть бережны к словам.
  
Есть слова, что вызывают радость, 
Лечат наши души, как бальзам. 
С наших плеч снимают всю усталость, 
Мир несут истомленным сердцам. 
  
Словом можно больно сердце ранить, 
Сыпать в раны бессердечно соль,
А потом… как трудно все исправить, 
Залечить на сердце злую боль. 
  
Нам, увы, сегодня не хватает 
Слов любви и ласки, и добра. 
Счастлив тот, кто лишь благословляет, 
Говорит лишь добрые слова.   

Александр Пенязь, США

Есть слова… Есть у тебя душа
Есть у тебя душа такая нежная,
Способная бесхитростно любить,
Но в старой хижине живет невеждой,
Безжалостно может друзей казнить.

Как можно соединить две разных личности?
Одна – способна всех благословлять,
Другая – ранить брата без сердечности,
Кто облегчение скажет невпопад.

Разве течет из одного источника
Вода, что носит сладко-горький вкус?
Спросите у любого собеседника.
Я отвечать заранее не берусь.

Как может быть такое сочетание
В твоей душе, искупленной Христом?
Ведь разве не стоял ты в отчаянии,
С слезами покаянья пред крестом?

Так почему  живешь, как получается,
Мол, скажешь: «Обстоятельства ведут,
На этом Божья милость не кончается,
А Иисус по-прежнему мой Друг».

Ты прав отчасти, только сам подумай,
Остановись хотя б на один миг,
И измени свои пути угрюмые,
Ты самой главной сути не постиг.

Ведь истина гласит предельно ясно:
Придется всем давать отчет Отцу
За все слова, что ты ронял напрасно,
Присущие, быть может, наглецу.

Пускай ни друг, ни враг и ни прохожий
Не смеют о тебе сказать в ответ,
Что ты лишь на обманщика похожий,
И погасил давно горящий свет.

Пока есть время, преклони колени,
Чтоб лицемерья снял Он бахрому,
С любовью Сам Иисус тебя изменит,
Где невозможно измениться самому.  

Татьяна Мороз, США
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Два мальчика поспорили. Один говорил: 
«Мне не нравится, что Бог все видит. 
Я хотел бы, чтобы Он не видел, когда 

я делаю плохое». Другой говорил: «А мне нра-
вится, что Бог все видит, потому что Он, видя 
меня в беде, может мне помочь».

Кто же из них прав, дети? Как по-вашему?
Причины были у обоих веские, но все же, кто был 

прав? «На всяком месте очи Господни, — говорит Биб-
лия, — они видят злых и добрых». Но и это еще не все, 
что они видят. Они видят, что мы думаем, любим ли мы 
Его или нет. Они видят впотьмах также хорошо, как при 
дневном свете. Они видят все время!

У всех нас есть что-то от первого мальчика. Мы все 
делаем много нехорошего, и нам бы хотелось, чтобы 
Господь не видел этого. Первые люди, Адам и Ева, не 
могли укрыться от Бога, и Каин не смог утаить убийство 
своего брата Авеля. О том, что Бог все видит, мы узнаем 

с самых первых страниц Библии. Бог находится везде, 
и спрятаться от Него невозможно, потому что Он все 
знает. Как же нам быть с нашими плохими поступками? 
Как спрятать их от Бога? Спрятать наши грехи от гнева 
может только сам Бог, когда мы попросим Его простить 
их нам ради Иисуса Христа, Сына Божьего, взявшего 
на Себя грехи всего мира. Когда мы это делаем, Бог не 
видит наших грехов, только Своего безгрешного Сына. 
Поэтому, когда мы нечаянно делаем плохое, нам нужно 
сразу же просить у Бога прощения во имя Иисуса Христа, 
и Его всевидящий глаз не будет нам страшен. Христос 
понес наказание за наши грехи.  

Вера Кушнир

Р У Б Р И К А

«Детландия»
ПОСТОЯННАЯ ВЕДУщАЯ

Ирина Костикова Бог видит все!
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Ты нужен
Все вокруг — сплошное чудо,
И вопросам нет числа:
Для чего? Когда? Откуда?
Почему? Зачем? Куда?
Хорошо на белом свете
Жить с сознанием таким,
Что на все вопросы эти
Отвечает Бог один,
Что и маленькая пташка,
И далекая звезда,
И былинка, и букашка
Существуют неспроста.
В вечном плане мирозданья
Все расписано давно,
И твое существованье
Этим планом учтено.
И симфония Вселенной,
Что звучит Творцу всего,
Не была бы совершенной
Без дыханья твоего.
День придет — уйдем отсюда,
А пока — смотри и пой:
«Человек — большое чудо,
С удивительной судьбой!»  

Найди десять отличий на картинках.
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Уважаемые читатели!

Приглашаем вас принять активное участие в создании журнала «Божий виноградник».
У вас есть интересные фотографии? Высылайте нам — и вы сможете увидеть их на страницах журнала.
У вас есть интересные проповеди, размышления, стихотворения и другой материал? Высылайте нам — 

и вы сможете поделиться им с другими читателями на страницах журнала.
Сделаем вместе журнал «Божий виноградник» еще более интересным, назидательным и красочным!

Конференция будет проходить по адресу: 

Русская баптистская церковь, 1000 Sacramento Avenue,  
West Sacramento, California 95605

Регистрация продолжается.
Регистрационный взнос за человека — $ 35.00.

‣ Предоставляется перевод с английского языка на русский.
‣ Регистрация через интернет открывается с 1 сентября, 2012 г. на www.PCSBA.org.  
‣ Регистрация проводится как на английском, так и на русском языках. 

По вопросам регистрации обращайтесь к:

Ольге Дроворуб — (916) 397-15-32; E-mail: russianusa@momsinprayer.org; 
Галине  Бугриёвой — (916) 256-73-63

По вопросу присмотра за детьми обращайтесь к: 

Светлане Стрельцовой 
(916) 375-15-88; (916) 478-19-57 (сотовый).

М о л и т в е н н а я  к о н ф е р е н ц и я 

«Придите ко Мне»
9-10 ноября, 2012 г.

Ферн Николс — главный спикер конференции, 
основатель и президент международного 
служения «Мамы в молитве», автор ряда книг 
и спикер молитвенных конференций в разных 
странах мира.


